- 경주시 중․소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역-

제 안 요 청 서

2022. 11.

담당	소 속	직위(직급)	성 명	전화번호
	경 주 시 정보통신과	주무관	이경미	054-779-6192

						목 차

Ⅰ. 사업개요	1

1. 사업개요	1

2. 추진배경 및 필요성	2

3. 스마트서비스 위치도	2

4. 스마트서비스 플랫폼	6

5. 추진체계 및 역할	7

6. 추진일정	8

Ⅱ. 제안요청 내용	9

1. 제안요청 개요	9

2. 요구사항 목록	10

3. 상세 요구사항	12

Ⅲ. 제안안내 사항	58

1. 사업자 선정방식	58

2. 입찰 참가자격	58

3. 제안서 평가방법	60

4. 제안서 평가기준	62

5. 제안서 제출 및 제안설명회	70

6. 제안서 작성요령	72

Ⅳ. 별지서식 및 별표	76

Ⅰ		사업개요

1. 사 업 개 요

가. 사 업 명 : 경주시 중․소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역

나. 사업기간 : 착수일로부터 210일간

다. 사 업 비 : 금 3,593,846천원(부가가치세 포함)

※ 전기공사는 별도 발주

라. 대 상 지 : 경주시 외동읍 일원

마. 사업내용 : 스마트 서비스 4종 및 스마트서비스 플랫폼 1식 구축

구분	주 요 내 용	수량
스마트 서비스 (4종)	·서비스 : 스마트 횡단보도 ·대상지 : 경주시 외동읍 관내 교차로 ·내 용 : 바닥신호등, 객체검지, 차량정지선검지, 보행자용 VMS, 음성안내 보조장치 등 설치를 통한 스마트 횡단보도 구축	12개
	·서비스 : 스마트 버스정류장 ·대상지 : 경주시 외동읍 관내 버스정류장 ·내 용 : 공기청정기, 냉․난방기, 비상벨, 자동도어, 무선충전기, BIT, 안내방송, 피플카운터등의 서비스를 제공하는 실내형 버스정류장 구축	15개
	·서비스 : 스마트 폴 ·대상지 : 경주시 외동읍 관내 우범지역 ·내 용 : CCTV(안전, 방범, 쓰레기), 정보제공스크린, 비상벨, 보안등	25개
	·서비스 : 스마트 음식물 처리기 ·대상지 : 경주시 외동시장 내 ·내 용 : 발효건조식, CCTV(시설물감시), 칸막이, 상태정보 등	4개
스마트 서비스 플랫폼	·사물인터넷(IoT)망을 활용한 데이터 수집 및 통합관리 기능 구현 ·데이터 저장․관리 서버, 데이터 수집․연계 서버 등 시스템 구축 ·위치기반 스마트서비스 운영관리 지원현황 대시보드 제공 ·통합관제시스템 연계를 위한 커스터마이징 등	1식

2. 추진배경 및 필요성

가. (스마트도시 조성) 2022년 국토교통부 「중․소도시 스마트시티 조성사업」 공모 선정에 따라 스마트횡단보도, 스마트버스정류장, 스마트폴, 스마트음식물처리기 구축을 통해 교통, 안전, 환경 분야의 도시문제를 스마트서비스로 해결하고자 함.

나. (사업 대상지 특성)

1) 사업 대상지 : 경상북도의 동남쪽에 위치한 경주시 외동읍 일원

2) 7번 국도의 교통통행량과 산업단지로 인한 주거 밀집지역으로 보행자의 안전과 주거지역의 쓰레기 및 주거 안전을 확보 필요

다. (도시 경쟁력 강화)

1) 기후변화 대응 가능한 지능형 버스정류장으로 이용객에게 편리한 대중교통환경 제공

2) 보행신호 음성안내, 안전 대기 장치, 보행자 감지기, 차량정지선 및 속도 단속시스템으로 구성하여 보행자 안전확보

3) 음식물쓰레기를 자원화하여 공동시설 내 악취방지 등 환경개선

4) 각종 도시 인프라 및 도시 정보 활용을 위한 기반 조성

3. 스마트 서비스 위치도

※ 서비스별 적용되는 상세서비스는 지점마다 다를 수 있으며, 공고 시 첨부한 전체물량내역서 참고

가. 스마트 횡단보도(12개)

순번	대상지	지번	수량	비고
1	모화초교 및 부영1단지 사이	외동읍 모화리 1855	1
2	부영1-2차 사이	외동읍 모화리 1858	2
3	산업로(성도대자연타운)	외동읍 모화리 262-2	2
4	연안초교 삼거리	외동읍 연안리 777-151	1
5	모화초교 근방	외동읍 모화리 311-4	1
6	모화삼거리	외동읍 모화리 1735-2(산업로 1885-5)	2
7	연안사거리	외동읍 연안리 885-6	1
8	벽산천마아파트 앞	외동읍 구어리 168-7	1
9	모화역 앞	외동읍 모화리 328-8	1

나. 스마트 버스정류장(15개)

순번	정류장 명칭	지번	정류장 ID	비고
1	영지입구	외동읍 괘릉리 산 34-18	04154
2	모화초등학교 앞(울산방면)	외동읍 모화리 237-1	04199
3	연안(울산방면)	외동읍 연안리 599-11	04146
4	연안	외동읍 연안리 597-5	04145
5	삼아아파트(울산방면)	외동읍 입실리 1344-29 (순금2길28-60)	04101
6	삼아아파트	외동읍 입실리 1344-29 (순금2길28-60)	04102
7	구어입구(울산방면)	외동읍 구어리 307-7	04011
8	벽산천마타운	외동읍 구어리 172-8	04088
9	외동농공단지(울산방면)	외동읍 구어리 1344	04155
10	모화역	외동읍 모화리 566-3	04066
11	모화역(울산방면)	외동읍 모화리 1735-2 (산업로1885-5)	04067	이설
12	모화초등학교	외동읍 모화리 237-1	04198
13	성도아파트(울산방면)	외동읍 모화리 1752-1	04123
14	부영1단지	외동읍 모화리 1858	04246	이설
15	부영2단지(울산방면)	외동읍 모화리 1858	04247	이설

※ 공고 시 첨부한 디자인심의를 통해 선정된 디자인으로 제작 납품하여 구축하여야 함

다. 스마트 폴(25개)

순번	대상지	지번	비고
1	활성교	활성리 909-7
2	세양빌	입실리 557-8
3	개곡2리마을회관	개곡리 1348-5
4	대성마을	개곡리 1401-4
5	입실세븐일레븐	입실리 695-10
6	골든그린빌	입실리 1280-2
7	레인보우빌라	입실리 1137-12
8	영수교	입실리 241-2
9	미소지움아파트	입실리 65-10
10	은나래빌	모화리 632-1
11	튤립빌	입실리 980-8
12	구어1리마을회관	구어리 583-4
13	문산교	문산리 111
14	모화2리마을회관	모화리 1381-7
15	입실초등정문	입실리 1043-7
16	영지못	방어리 산7
17	석계1리회관	석계리 538-1
18	드림할인마트	입실리 1015-3
19	구모화1리회관	모화리 525-1
20	모화일반산업단지입구	모화리 1556-3
21	입실3리 육교옆(소래정 옆쪽)	입실리 1259-14(도로)
22	감산사 입구	괘릉리 107-4
23	모화숯불단지입구 철뚝옆	모화리 1747-141
24	구어1리 배출장소	구어리 899
25	문산공단길	문산공단길 116

※ 공고 시 첨부한 디자인심의를 통해 선정된 디자인으로 제작 납품하여 구축하여야 함

라. 스마트 음식물처리기(4개)

순번	대상지	지번	수량
1	소통문화센터 옆	외동읍 입실리 1020-2	2
2	외동시장 입구	외동읍 입실리 1020-3	2

4. 스마트서비스 플랫폼

가. 사물인터넷(IoT)망을 활용한 데이터 수집 및 통합관리 기능 구현

- IoT 통신구간의 보안을 적용한 표준화 통신프로토콜 적용

- GUI 기반의 데이터 운영 저작도구(DFM: Data Flow Management) 제공

- 데이터 전처리 및 변환/저장의 통합관리 기능 구현

- 서비스 확장 및 추가에 대응하는 유연한 데이터 수집 기능 구현

나. 스마트서비스 플랫폼 구축

- 위치정보 기반 스마트서비스의 운영관리 지원(원격 제어, 모니터링, 이벤트 연동 등)

- 서비스 운영현황 및 데이터 분석내용을 대시보드에 표출

서비스 등록, 정보관리, 진척율, 운영율 등의 지표를 통한 성과(KPI)관리 기능 제공

- 데이터 저장․수집․연계․활용을 위해 필요한 SW/HW 도입

- 서버 인프라 설치 시 적용 네트워크 및 보안설비의 구성 지원

다. 스마트시티 서비스 통합을 위한 커스터마이징

- 기 운영중인 통합관제시스템과 연계를 위한 커스터마이징으로 통합운영

- 내․외부 유관 시스템 연계를 위한 API 구현

5. 추진체계 및 역할

			사업추진총괄
			경 주 시
사업발주			사업주관				협조부서
< 회계과 > ○ 입찰공고/계약			< 정보통신과 > ○ 사업총괄 추진 ○ 제안서 정량적 평가 ○ 입찰가격 평가 ○ 관련업무 운영				< 도시계획과, 도로과, 교통행정과, 외동읍 > ○ 부서별 자료제공 ○ 부서별 기능요청 ○ 콘텐츠 및 기능 점검 ○ 관련 업무 운영
							유관기관
							○ 경주경찰서 ○ 포항국토관리사무소 ○ 한국가스공사 ○ 한국전력공사 ○ 대한송유관공사
제안서평가위원회			용역수행
< 외부전문가 > ○ 제안서 기술평가 ○ 사업 자문 및 평가			< 용역사업 수행자 > ○ 용역 기획/분석 ○ 시스템 구축/개발 ○ 품질보증/하자보수 ○ 운영/기술지원

6. 추진일정

구분	추진내용	M	M+1	M+2	M+3	M+4	M+5	M+6
사업관리	수행팀 구성 및 착수
	수행계획 및 검토 승인
	사업수행 및 관리
스마트 서비스 구축	현장조사
	시스템 발주 계획 수립
	제품 선정 및 제조
	현장 기반 공사
	설치 및 시스템 연계
	단위/통합 테스트
서비스 운영관리	KPI 분석 및 성과관리
	플랫폼 구축 및 연계
	시범운영 및 교육
보 고		사업 착수			중간 보고			사업 준공

※ 추진일정은 변경될 수 있음

Ⅱ		제안요청 내용

1. 제안 요청 개요

가. 본 제안요청서는 「경주시 중․소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역」에 대한 제안을 받기 위한 것으로, 경주시의 요구사항을 충분히 검토 후 제안서를 작성하여야 한다.

나. 제안업체에서 제안요청서보다 개선된 사항이나 향상된 기능을 제공하고자 할 경우, 해당사항을 제안서에 ‘개선부분’으로 명시하고 구체적으로 충분하게 설명해야 한다.

다. 본 제안요청서는 「경주시 중․소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역」의 성격과 업무 범위를 이해하는데 필요한 안내 자료이며 계약서의 일부가 된다.

라. 제안서에는 「경주시 중․소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역」의 특성을 충분히 이해하고, 제안요청서를 기반으로 스마트 솔루션 구축 등을 구체적으로 명시해야 하며, 본 사업을 추진하는데 요구되는 조직과 역할분담 등을 구체적으로 제시하여야 한다.

마. 본 제안요청서에 명기되지 아니한 사항은 상호 협의하여 추진토록 한다.

바. 계약 후 제안서가 본 제안요청서의 요구사항과 상이할 경우, 계약상대자는 일체의 비용을 부담한다.

사. 사업추진 시 발생할 수 있는 제반 안전사고의 책임 및 행정적ㆍ기술적 제반비용과 문제처리는 사업수행자가 부담하는 것을 원칙으로 한다.

아. 질문사항은 반드시 문서로 질의하고 전화 문의 또는 구두로 질의 응답한 사항은 법적 효력을 갖지 못한다.

자. 본 사업은 「소프트웨어 진흥법」 제50조에 따른 과업내용 확정을 위하여 과업심의위원회를 개최한 사업이며, 「소프트웨어 진흥법」 제50조, 같은 법 시행령 제47조 제1항 제2호, 제3호에 따른 과업내용 변경 및 그에 따른 계약금액·계약기간 조정이 필요한 경우, 계약상대자는 소프트웨어사업 과업변경요청서를 제출하여 과업심의위원회 개최를 요청할 수 있다.

2. 요구사항 목록

No	요구사항 고유번호		요구사항 명
1	컨설팅 요구사항 (CUR)	CUR-001	목표시스템 구축계획 수립
2		CUR-002	서비스 이행계획 수립
3		CUR-003	사업추진전략
4	시스템 구성 요구사항 (ECR)	ECR-001	스마트 버스정류장 구성
5		ECR-002	스마트 횡단보도 시스템 구성
6		ECR-003	스마트 폴 시스템 구성
7		ECR-004	스마트 음식물 처리기 시스템 구성
8		ECR-005	스마트서비스 플랫폼 구축
9		ECR-006	스마트서비스 플랫폼 시스템 HW 및 SW 구성
10		ECR-007	데이터베이스 시스템 구성
11		ECR-008	관리시스템 및 스마트서비스 플랫폼 연계
12	기능 요구사항 (SFR)	SFR-001	스마트 버스정류장 - 스마트 온열 벤치
13		SFR-002	스마트 버스정류장 - LCD 디스플레이
14		SFR-003	스마트 버스정류장 - BIT(버스정보안내기)
15		SFR-004	스마트 버스정류장 - LED 버스정보안내기
16		SFR-005	스마트 버스정류장 - 공기청정시스템
17		SFR-006	스마트 버스정류장 - 냉난방시스템
18		SFR-007	스마트 버스정류장 - 자동문
19		SFR-008	스마트 버스정류장 - LED 조명
20		SFR-009	스마트 버스정류장 - 제어반시스템
21		SFR-010	스마트 버스정류장 - 실내 CCTV
22		SFR-011	스마트 버스정류장 - 실외 CCTV
24		SFR-012	스마트 버스정류장 - 비상벨 시스템
25		SFR-013	스마트 버스정류장 - 공공와이파이(AP)
26		SFR-014	스마트 버스정류장 - PoE 스위치
27		SFR-015	스마트 버스정류장 - 미세먼지 측정기, 피플카운터
28		SFR-016	스마트 버스정류장 - 무선충전시스템, 게이트웨이
29		SFR-017	스마트 버스정류장 – 시스템 기능 구현
30		SFR-018	스마트 횡단보도 - 객체검지 시스템
31		SFR-019	스마트 횡단보도 - 바닥신호등 규격
32		SFR-020	스마트 횡단보도 - 차량검지 및 보행자 안전 VMS 전광판
33		SFR-021	스마트 횡단보도 - 보행자음성안내 보조장치 시스템
34		SFR-022	스마트 횡단보도 - 시스템 기능 사항
35		SFR-023	스마트 폴 - 스마트 함체
36		SFR-024	스마트 폴 - LED 전광판
37		SFR-025	스마트 폴 - 로고젝터
38		SFR-026	스마트 폴 - 비상벨 시스템
39		SFR-027	스마트 폴 - 방범용 카메라 (Bullet Type)
40		SFR-028	스마트 폴 - PoE 스위치
41		SFR-029	통합관제시스템 요구사항 충족
42		SFR-030	스마트서비스 플랫폼 구축 - 1
43		SFR-031	스마트서비스 플랫폼 구축 - 2
44		SFR-032	스마트서비스 플랫폼 세부 시스템 공통 기능 개발
45	인터페이스 요구 사항 (SIR)	SIR-001	사용자 인터페이스
46
		SIR-002	외부 정보 연계
47	데이터 요구사항 (DAR)	DAR-001	데이터 설계 방안
48	테스트 요구사항 (TER)	TER-001	시스템 안정화
49		TER-002	시험운영 및 통합 테스트
50	품질 요구사항 (QUR)	QUR-001	시스템 품질 확보
51
		QUR-002	납품 기기의 품질관리
52	제약사항 (COR)	COR-001	관련 지침 준수
53		COR-002	기술 표준 적용 및 운영체제 호환성 준수
54
		COR-003	저작권 및 지적재산권 보호
55	프로젝트 관리 요구사항 (PMR)	PMR-001	사업수행 시 일반사항 준수
56		PMR-002	관리적 보안대책
57		PMR-003	보안관련 책임 준수
58		PMR-004	업무보고
59		PMR-005	산출물 관리
60		PMR-006	사업 수행계획서
61		PMR-007	리스크 관리
62		PMR-008	검사 및 검수
63	프로젝트 지원 요구사항 (PSR)	PSR-001	하자보수 기간 및 방안
64		PSR-002	교육 및 운영 지원
65		PSR-003	기술지원
66		PSR-004	안전관리
67		PSR-005	리빙랩 업무지원

3. 상세 요구사항

가. 컨설팅 요구사항

요구사항 분류		컨설팅 요구사항
요구사항 고유번호		CUR-001
요구사항 명칭		목표시스템 구축계획 수립
요구사항 상세설명	정의	중․소도시 스마트시티 조성사업 목표시스템 설계 및 구축 방안
	세부 내용	중․소도시 스마트시티 조성사업 추진을 위한 사전조사 스마트 서비스 구현을 위한 기술현황 및 필요한 제반사항 분석 현장여건 파악을 위한 현장조사 유관부서 인터뷰를 통한 서비스별 기능 정의 및 연계방안 마련 정보통신망(임대망 또는 자가망) 구축계획 방안 마련 서비스별 기능요건 검토 및 프로세스 정의 중․소도시 스마트시티 조성사업 추진계획 수립 사업계획서 분석을 기반으로 구축계획 수립 단위 스마트 서비스별 시스템 구성 현장여건에 적합한 인프라 구축계획 수립 기존 스마트 서비스 또는 기존 시스템과의 연계방안 마련 KPI 도출을 위한 항목 수립 및 도출방안 마련 스마트서비스 플랫폼 구축 계획 수립 데이터 수집·저장·가공·분석·시각화·활용 영역에 대한 플랫폼 구축 방안 및 요소기술 상세화 KPI도출과 사용자 수요를 반영한 시스템 구축 방안 마련 통합관제시스템 및 기존 스마트 서비스(솔루션) 통합운영방안 마련 서비스 운영을 위한 관련 제도 개선방안 수립 지자체 조례 등 개정사항 도출 및 통합운영 관련 규정·지침 제시 서비스 운영절차 및 가이드 정의 사업 추진 시 필요한 인허가 지원 및 국토부 보고 등 서류 작성 지원
산출정보		사업 추진계획서(현장조사서, 현황분석, 과업수행공정표 등)

요구사항 분류		컨설팅 요구사항
요구사항 고유번호		CUR-002
요구사항 명칭		서비스 이행계획 수립
요구사항 상세설명	정의	중.소도시 스마트 서비스 구축을 위한 단계별 이행 방안
	세부 내용	스마트 서비스 구축을 위한 단계별 로드맵 수립 이행과제 도출, 정의 및 이행계획, 발전 방안 등 로드맵 수립 스마트서비스 운영방안 제시 각 단계별 구축 이행전략 수행을 위한 세부 실행계획 수립 각 단계별 이행과제 개요, 목적, 내용, 적정일정 계획 각 단계별 이행과제 정략적·정성적 기대효과 분석 각 단계별 소요금액 분석 등
산출정보		사업 추진계획서

요구사항 분류		컨설팅 요구사항
요구사항 고유번호		CUR-003
요구사항 명칭		사업추진전략
요구사항 상세설명	정의	중.소도시 스마트 서비스 구축 추진전략 및 세부 수행방안 제시
	세부 내용	본 사업의 각 서비스 구축을 위한 조성 운영 방향 제시 스마트 서비스 운영 관리를 위한 구상안 제시 본 사업의 각 서비스와 기존 경주시 시스템(솔루션 포함)과의 연계방안 제시 본 사업 이후 지속적인 관리 및 운영을 위한 방안 제시 시민들의 이용 활성화 및 관심을 유도하기 위한 방안 제시 리빙랩과 연계한 시민 활동 지원 등
산출정보		사업 추진계획서

나. 시스템 구성 요구사항

요구사항 분류

시스템 구성 요구사항

요구사항 고유번호

ECR-001

요구사항 명칭

스마트 버스정류장 구성

요구사항

상세설명

정의

스마트 버스정류장 수량 및 공통사항

세부

내용

수량

구분	규격	수량	비고
버스정류장(미니형)	너비 4m(밀폐형), 높이 3.1m	1	15식
버스정류장(A type)	너비 5m(밀폐형), 높이 3.1m	10
버스정류장(B type)	너비 8m(밀폐형 5m +오픈형 3m), 높이 3.1m	4
※ 적용 지점 및 세부서비스는 전체물량내역서 참고, 상기 규격은 최소사양이며, 세부규격은 현장여건과 발주기관과 협의 후 조정될 수 있음

제작 부분별 자재 품명과 재질

품명	재질	비고
기둥(STS PIPE)	KS D 3536(STS304 TKA/TKC)
벽(강화유리)	KS L 2002
바닥(미네랄 데크)	미네랄 데크(솔리드)
바닥(라인블록)	인조화강석블럭(엠보싱라인 가공)
※ 상기 규격은 최소사양이며, 세부규격은 현장여건과 발주기관과 협의 후 조정될 수 있음

외관

현장에 설치되는 버스정류장의 사이즈는 대상지의 상황, 주민의 요구사항, 발주기관의 지시사항 등을 종합적으로 판단하여 제작해야 함.

외형 프레임은 1.6T 이상의 아연도강판 등을 사용하며, 필요시 별도 마감재를 부착해야 함

도어, 고정창은 견고히 제작되어야 하며 유리의 경우 12T 이상을 사용해야 함

발주기관에서 제공하는 디자인, 구조를 적용하며, 세부 색상 및 디자인 등은 협의 후 결정하여 구축하여야 함

버스정류장의 구조는 크기와 규격에 따라 실내공간, 개방공간을 적정히 조합한 혼합형 구조를 기본으로 구축되어야 함

시민들이 운영 서비스를 쉽게 알 수 있도록 서비스 홍보를 고려하여 상세 디자인을 적용하여야 함

설비

주민편의, 환경조성, 안전․방범 및 운영관리를 위한 설비를 포함하여야 하며, 시공 전에 발주기관의 승인을 받아야 함

온열벤치, LCD디스플레이, BIT(버스정보안내기), LED버스정보안내기, 공기청정시스템, 냉난방시스템, 자동문, LED 조명, 제어반시스템, 실내․외 CCTV, 비상벨, 공공와이파이, PoE스위치, 실내 미세먼지 측정기, 피플카운터, 무선충전시스템, 게이트웨이 등이며, 상세한 기능은 기능 요구사항 참조

정류장 내 모든 장치는 모든 장치는 튼튼하게 설치되어야 하며, 제품의 문제나 고장에 따른 수리가 용이하면서도, 미관을 해치지 않게 마감처리하여 설치하여야 함

재활용 가능한 기존 설비는 발주기관과 협의하여 이설하여야 함

설비에서 수집된 정보는 통합관제센터로 전송되어야 하며, 설비의 모니터링, 운영, 성과분석 등을 위해 필요한 모든 설비는 통합관제시스템 및 스마트서비스플랫폼 연계를 위한 SDK 또는 API 등 필요한 인터페이스를 제공하여야 함

모든 설비는 외부환경(온도, 습도, 방수 등)에 상관없이 상시 작동이 가능해야 함

현장별 상황에 따라 제공 서비스는 달라질 수 있으며, 발주기관이나 주민 의견 등으로 추가되거나 변경될 수 있음

기재되지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정

산출정보

목표시스템 구성도, 서비스 연계 구성도

요구사항 분류		시스템 구성 요구사항
요구사항 고유번호		ECR-002
요구사항 명칭		스마트 횡단보도 시스템 구성
요구사항 상세설명	정의	스마트 횡단보도 시스템 수량 및 공통사항
	세부 내용	수량 12개 ※ 적용 지점 및 세부서비스는 전체물량내역서 참고 보행자의 안전과 교통사고 예방을 위한 보조시스템으로 운전자와 보행자 모두에게 안전을 재고할 수 있도록 보행자 안전, 운전자 안전, 운영관리 서비스 기능을 제공해야 함 객체인식CCTV, 바닥신호등, 과속 및 정지선 위반, 보행자음성안내 보조장치 등이 포함되어야 하며, 상세한 기능은 기능 요구사항 참조 스마트 횡단보도 수집정보는 통합관제센터로 전송 스마트 횡단보도 시스템에서 영상처리 기술로 수집된 객체정보(보행자수, 과속건수, 정지선위반건수 등) 및 주기적 또는 이벤트 발생에 따라 수집된 정보는 통합관제센터로 전송되고 수집된 내용을 관리자가 확인할 수 있어야 함 모니터링, 운영, 성과분석 등을 위해 필요한 모든 설비는 통합관제시스템 및 스마트서비스플랫폼 연계를 위한 SDK 또는 API 등 필요한 인터페이스를 제공하여야 함 본 제품에 사용되는 전선, 자동 점멸기 등의 주요 자재는 KS 규격 혹은 동등 이상의 제품 성적을 득한 제품을 사용해야 함 본 제품에 사용되는 옵션보드는 도로교통공단의 부품호환성검사를 득해야 하고, 교통신호 제어기는 2010년 표준형 제어기이어야 함 바닥형 보행신호등은 공인시험기관의 바닥형 보행신호등 보조장치의 성능 시험을 통과한 제품을 사용해야 함 제품의 미관은 흠집이 없어야 하며, 내구성과 강도에 적합하게 제작되어야 함 제안요청서 및 기타 규정에 맞지 않는 모든 재료는 공사에 사용하여서는 안 되며, 부적합한 재료는 즉시 계약자 부담으로 공사 현장에서 반출해야 함 보행자용 안전시설물은 보행자인식 센서부와 LED 및 무선통신부, 제어부, 전원부를 통합하는 일체형 시스템으로 구성해야 함 도로 바닥면의 온도 변화에 따른 내부 팽창 및 축소로 인한 제품 내구성 보장을 해야 함 표출부 내부의 기본 습도에 따른 결로 현상을 방지할 수 있어야 함 결로 현상을 근본적으로 방지할 수 있는 방안이 제시되어야 함 본 시스템은 보행자의 안전과 교통사고 예방을 위한 보조시스템으로 운전자와 보행자 모두에게 안전을 제고할 수 있도록 구축되어야 함 모든 설비는 외부환경(온도, 습도, 방수 등)에 상관없이 상시 작동이 가능해야 함 현장별 상황에 따라 제공 서비스는 달라질 수 있으며, 발주기관이나 주민 의견 등으로 추가되거나 변경될 수 있음 기재되지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정 시스템 구현에 필요한 장비의 규격과 내역은 발주처의 승인 후 결정함
산출정보		목표시스템 구성도, 서비스 연계 구성도

요구사항 분류		시스템 구성 요구사항
요구사항 고유번호		ECR-003
요구사항 명칭		스마트 폴 시스템 구성
요구사항 상세설명	정의	스마트 폴 시스템 수량 및 공통사항
	세부 내용	수량 : 25개 ※ 적용 지점 및 세부서비스는 전체물량내역서 참고 주·야간 CCTV 사각지대 최소화로 범죄예방과 쓰레기 무단투기 지역 실시간 감시 등을 위해 필요한 설비를 갖추고, 계도할 수 있도록 안전․방범 및 쓰레기 투기 계도, 운영관리 서비스를 제공해야 함 방범용 카메라, 비상벨, 보안등, 로고젝터, LED전광판 등이 포함되어야 하며, 상세한 기능은 기능 요구사항 참조 폴 기본 요구사항(해당수량 2개) 외형 (금속기둥) 소재 : STEEL PIPE, 6T 이상 높이 : 현장에 맞게 제작 기초앙카 : Ø25.4×1M (8구) 보안등 ARM : Ø89.1×2M×3.2T 전광판 ARM : Ø114.3×2M×3.2T 카메라 ARM : Ø114.3×3M×3.2T 보안등 기구 : 100W 이상 보안등 자동 점멸기 : 누전차단기 일체형, GPS 일출일몰 연동 보안등, 전광판의 암대를 설치해야 함. 스마트 폴의 디자인은 발주기관에서 제시한 디자인으로 구축해야 함 스마트 폴 수집정보를 통합관제센터로 전송 스마트 폴 시스템에서 수집된 정보는 통합관제센터로 전송되고 수집된 내용을 관리자가 확인할 수 있어야 함 설비의 모니터링, 운영, 성과분석 등을 위해 필요한 모든 설비는 통합관제시스템 및 스마트서비스플랫폼 연계를 위한 SDK 또는 API 등 필요한 인터페이스를 제공하여야 함 모든 설비는 외부환경(온도, 습도, 방수 등)에 상관없이 상시 작동이 가능해야 함 현장별 상황에 따라 제공 서비스는 달라질 수 있으며, 발주기관이나 주민 의견 등으로 추가되거나 변경될 수 있음 기재되지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정 시스템 구현에 필요한 장비의 규격과 내역은 발주기관의 승인 후 결정함.
산출정보		목표시스템 구성도, 서비스 연계 구성도

요구사항 분류		시스템 구성 요구사항
요구사항 고유번호		ECR-004
요구사항 명칭		스마트 음식물 처리기 시스템 구성
요구사항 상세설명	정의	스마트 음식물 처리기 시스템 수량 및 공통사항
	세부 내용	수량 : 4개 ※ 적용 지점 및 세부서비스는 전체물량내역서 참고 공동이용 공간 내 대용량 음식물쓰레기를 발효 방식으로 감량하고, 미생물을 이용한 탈취 기술로 악취 제거하여 생활공간을 쾌적하게 하기 위한 음식물처리기를 설치해야 함 처리용량 1일 99kg(국내 공인기관 시험성적서 첨부) 감량율 건조식, 발효건조식 : 75% 이상 발효식, 미생물액상발효식 : 50% 이상 소음기준 65dB 이하(국내공인기관 시험성적서 첨부) 악취기준 배출구 : 500이하 기기주변 : 15이하 부산물 수분 함량 가열에 의한 건조 방식 : 25% 미만 발효, 발효건조 방식 : 40% 미만 기타사항 방송통신자재적합성평가제도(지정시험기관 적합등록) 사본 첨부 전기용품안전기준(KC 마크) 사본 첨부 스마트 음식물 처리기 시스템 수집정보는 통합관제센터로 전송 스마트 음식물 처리기 시스템에서 수집된 정보는 통합관제센터로 전송되고 수집된 내용을 관리자가 확인할 수 있어야 함 설비의 모니터링, 운영, 성과분석 등을 위해 필요한 모든 설비는 통합관제시스템 및 스마트서비스플랫폼 연계를 위한 SDK 또는 API 등 필요한 인터페이스를 제공하여야 함 현장별 상황에 따라 제공 서비스는 달라질 수 있으며, 발주기관이나 주민 의견 등으로 추가되거나 변경될 수 있음 기재되지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정 시스템 구현에 필요한 장비의 규격과 내역은 발주기관의 승인 후 결정함.
산출정보		목표시스템 구성도, 서비스 연계 구성도

요구사항 분류		시스템 구성 요구사항
요구사항 고유번호		ECR-005
요구사항 명칭		스마트서비스 플랫폼 구축
요구사항 상세설명	정의	목표시스템 구성안 제시
	세부 내용	기존 시스템 구성 내용 분석 최적의 목표 시스템 구성 제시 N/W 구성 H/W 구성 S/W 구성 목표시스템 구성에는 스마트서비스 플랫폼과 연계되는 서비스 등 내·외부 기관 연계 포함 목표 시스템 구성 시 기대효과 기존 시스템(솔루션 포함)과 신규 스마트서비스의 연계방안 마련 연계 데이터 : 기존 CCTV 카메라, 비상벨 솔루션 등 ※ 시스템 구현에 필요한 장비의 규격과 내역은 발주기관의 승인 후 결정함
산출정보		시스템 구성도, 서비스 연계 구성도, 장비 규격서

요구사항 분류		시스템 구성 요구사항
요구사항 고유번호		ECR-006
요구사항 명칭		스마트서비스 플랫폼 시스템 HW 및 SW 구성
요구사항 상세설명	정의	시스템 구성을 위한 서버, 저장장치 및 소프트웨어 구성
	세부 내용	설치 위치 경주시 CCTV 통합관제센터 내 목표시스템에서 신속한 업무처리를 위한 성능을 충분히 검토하여 구성방안과 사양 제시 서버 운영체제는 라이선스에 구애받지 않아야 함 발주기관의 운영환경 및 통합관제시스템 연계에 최적화된 서버 및 저장장치 제안 주요 장비의 기본 구성 스마트 버스정류장, 스마트 횡단보도, 스마트 폴 및 스마트 음식물 처리기 제어 가상화 또는 물리적으로 서버를 분리하여 다양한 서버 시스템을 효율적으로 운영. 통합관리 서버(저장, 관리) 1대 CPU : Intel® Xeon® Gold, 2.80 GHz, 16Core *2ea 이상 RAM : 32GB RAM (2666Mhz) *8ea 이상 HDD : SSD 480GB *2ea - NETWORK : 10GB SFP+ 2Port (10GB GBIC *2ea 포함) OS : Windows 또는 Linux 통합관리 서버(수집,연계) 1대 CPU : Intel® Xeon® Gold, 2.80 GHz, 16Core *2ea 이상 RAM : 32GB RAM (2666Mhz) *8ea 이상 HDD : SSD 480GB *2ea NETWORK : 10GB SFP+ 2Port (10GB GBIC *2ea 포함) OS : Windows 또는 Linux 저장분배가상화서버 1대(기 운영중인 제품과 동일사양) Server : SR650 - 3yr Warranty Intel Xeon Gold 6226 12C 125W2.7GHz 프로세서 32GB TruDDR4 2933MHz (2Rx4 1.2V) RDIMM 저장분배서버 가상화 솔루션 2식(기 운영중인 제품과 동일사양) VMware vSphere 7 Standard for 1 processor Basic Support/Subscription VMware vSphere 7 Standard for 1 processor for 1 year 영상저장용 확장 스토리지 1대(기 운영중인 제품과 동일사양) IBM, MX/2072-12G (5000 LFF Expansion), 144TB/0GB(캐시) 12TB 7.2K NL-SAS HDD * 12 Disk 스마트서비스 플랫폼 SW 패키지 (1 Pack) GIS 기반의 상용 SW 패키지 구매 및 납품 커스터마이징을 통해 사용자요구에 따른 UI 및 기능 설정 제공 스마트 서비스 모니터링 기능 포함 대시보드 기능을 통해 전체 현황 확인 기능 포함 GIS 맵 기반의 이벤트 연동 및 시설물 상황 관제 등 통합관제 기능 포함 세부 기능 정의는 기능 요구사항 참고 기 운영 중인 통합관제시스템과의 원활한 연동 및 통합운영기반 유지를 위해 물품공급 및 기술지원 확약서를 제출해야함 스마트 버스 운영서버 1대 CPU : Intel Xeon 3.2GHz, 8-core 이상 Memory : 8GB RAM (2933Mhz) * 2ea 이상 HDD : SATA3 1TB * 2ea 게이트웨이 S/W 스마트 버스정류장, 스마트 횡단보도, 스마트 폴, 스마트 음식물처리기 시스템 구현에 필요한 장비의 규격과 내역은 발주기관의 승인 후 결정함
산출정보		장비 규격서, 저장장치 분배 및 할당 분석, 물품공급 및 기술지원 확약서

요구사항 분류		시스템 구성 요구사항
요구사항 고유번호		ECR-007
요구사항 명칭		데이터베이스 시스템 구성
요구사항 상세설명	정의	목표시스템 구성을 위한 데이터베이스 시스템 구성
	세부 내용	통합관제시스템의 데이터베이스 시스템을 분석하여 목표시스템에 적용할 수 있도록 제안해야 함 통합관제시스템의 데이터베이스 시스템을 목표시스템에 성공적으로 전환하기 위한 방안을 제시해야 함 목표시스템에 데이터베이스를 구축하기 위하여 기존 데이터베이스에 있는 자료들을 전환하고 현행화 할 수 있는 방안을 제시해야 함
산출정보		데이터베이스 구성 및 전환방안, 데이터 백업 방안 및 운영안

요구사항 분류		시스템 구성 요구사항
요구사항 고유번호		ECR-008
요구사항 명칭		관리시스템 및 스마트서비스 플랫폼 연계
요구사항 상세설명	정의	관리시스템 및 스마트서비스 플랫폼 연계방안
	세부 내용	스마트 버스정류장 BMS(Bus Management System) 1식 냉난방기의 작동상태 확인 및 상황에 따라 제어가 가능하도록 연계해야 함 공기정화 및 살균장치는 정류장 실내 공기질 및 상황에 따라 현장상태 확인 및 통합제어가 가능하도록 연계해야 함 미세먼지 센서는 정류장내 측정 데이터를 스마트서비스 플랫폼으로 송출 가능하도록 연계해야 함 실내 LED 조명의 ON/OFF정보를 원격으로 상태를 확인 및 제어가 가능 하도록 연계해야 함 정류장내 출입 인원의 계상 데이터를 스마트서비스 플랫폼으로 송출 가능 하도록 연계해야 함 통합관제센터의 VMS와 연동 할 수 있어야 함 통합관제센터에서 필요시 버스정류장으로의 음성방송이 가능해야 함 스마트서비스 플랫폼에서 필요시 버스정류장 내 기기들의 전원 또는 동작 제어가 가능해야 함 스마트서비스 플랫폼에서 필요시 버스정류장의 출입구를 개·폐할 수 있어야 함 버스정보안내기(BIT)는 발주기관의 버스정보시스템(BIS)과 연동해야 함 스마트 횡단보도 보행자수, 정지선위반건수, 과속위반 건수 등의 정보(정주기, 이벤트)를 수집/저장하여 통계정보를 산출하고 통신상태, 장비 상태를 대시보드에 표출하여 스마트 횡단보도 서비스를 종합적으로 모니터링 할 수 있어야 함 스마트서비스 플랫폼 연계 보행자수, 정지선위반건수, 과속위반건수 등의 주기/이벤트 정보 등의 수집데이터, 디바이스별 상태정보 확인 기능 및 각종 통계정보를 스마트서비스 플랫폼에서 표출될 수 있도록 해야 함(단, 연계 항목 및 방식 등은 발주기관과 협의에 따라 조정될 수 있음) 스마트 폴 스마트 폴 서비스를 운영하는 모든 시스템에 대해 제어, 관리, 모니터링 할 수 있는 기능을 제공해야 함 스마트 음식물 처리기 스마트 음식물 처리기 서비스를 운영하는 모든 시스템에 대해 제어, 관리, 모니터링 할 수 있는 CMS(Contents Management System)를 제공해야 함 스마트서비스 플랫폼 운영 중·소도시 스마트시티 조성사업으로 수집된 데이터 및 디바이스별 상태정보확인 기능, 통계정보가 스마트서비스 플랫폼에서 표출되어야 함(단, 연계항목 및 방식 등은 발주기관과 협의에 따라 조정 될 수 있음) 각 서비스의 IoT센서 등에서 발생되는 데이터를 실시간 수집, 활용가능토록하여 스마트시티 운영 성과를 분석할 수 있게 함 통합관제시스템 및 기존 스마트 솔루션과 통합하여 운영되어야 함.
산출정보		목표시스템 구성도, 서비스 연계 구성도

다. 시스템 기능 요구사항

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-001
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 – 스마트 온열 벤치
요구사항 상세설명	정의	스마트 온열벤치 요구사항
	세부 내용	버스정류장 등에서 3인 이상이 휴식에 사용 전기를 이용하여 온열을 발생시킴 벤치 온열 온도와 작동 시간 설정이 가능해야 함. 벤치의 기능을 수행하면서, 휴식공간을 제공하고 스마트기기의 동시에 여러 대 스마트폰 고속무선충전이 가능해야 함 도금이나 도장한 표면은 부식, 마모 등의 결함이 없어야 함 규격 및 제원 다리재질: SUS 또는 STEEL 좌판재질: SUS 또는 STEEL 스마트기기의 유무선 충전(220V, USB)이 가능해야 함 USB에 연결하여 사용할 수 있는 충전용 Cable(3종 충전식)을 제공해야 함 동작기준 외기온도 설정값 이하에서 동작(설정값 : 18℃, 기준온도 조정 가능) 전원제어 온도가 40℃이상일 때 발열체 전원 자동 차단(조정가능) 주변 온도, 온열벤치 ON/OFF 상태 정보제공이 가능해야 함. 운영자 PC에서 원격제어 가능 운영시간 06:00 ~ 23:00(조정 가능) 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정
산출정보		장비 규격서, 납품확인서 등

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-002
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 – LCD 디스플레이
요구사항 상세설명	정의	LCD 디스플레이 요구사항
	세부 내용	모니터의 비율은 16:9 기준, 해상도는 FULL HD급 이상이어야 함 버스정류장 내 설치된 시스템들의 분할화면 표출이 되어야 함(날씨정보, 버스도착영상, 버스도착정보, 시정홍보 등) 버스도착영상 CCTV와 연계하여 버스접근 모니터링이 가능해야 함 규격 및 제원 LCD 실내용(46인치) 패널 규격 : IPS 해상도 : FHD(1920×1080) 이상 밝기 : 700 cd/㎡ 사이즈 : W1234.4×H720.9×D39.9mm 동적 명암비 : 500,000:1 보호 강화 유리 적용 (앞면 별도 장착) 색상 및 디자인, 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서, 납품확인서 등

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-003
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 – BIT(버스정보안내기)
요구사항 상세설명	정의	BIT(버스정보안내기) 요구사항
	세부 내용	버스 도착정보를 실시간으로 화면과 음성으로 표출해야 함 발주기관의 버스정보시스템(BIS)과 연동해 버스 도착정보 등을 완벽히 표시할 수 있어야 하며, 하드웨어 사양은 기존 단말기의 동등 이상이어야 함 화면 분할을 통하여 시정홍보(이미지, 동영상), 생활정보 등을 표출하는 기능을 지원해야 함 발주기관 교통정보센터의 기존 BIT와 원활한 연동 및 통합운영기반 유지를 위해 물품공급 및 기술지원 확약서 제출해야 함 동일 수준으로 기능 구현 및 운영(유지관리기능 및 정보표출 시나리오 등) 되어야 함 버스정류장 내부 벽면 부착형으로 제작(현장 여건에 따라 변경 가능) 외부환경(온·습도, 방수 등)에 관계없이 상시 작동이 가능해야 함 KC인증서(방송통신기자재 등의 적합 등록필증, 방송통신기자재 등 전자파적합성 시험성적서)를 제출하여야 함 규격 및 제원 발주기관의 BIS와 연동이 가능한 규격의 BIT를 사용하며, 상세 사양은 설계사양을 준수해야 함 색상 및 디자인, 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서, 인증서, 물품공급 및 기술지원 확약서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-004
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 – LED 버스정보안내기
요구사항 상세설명	정의	LED 버스정보안내기 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 버스정류장 외부에 설치하는 시설물로 발주기관의 BIS정보를 받아서 외부 대기승객에게 버스도착 정보 등을 제공하는 시스템 버스도착 정보를 실시간으로 화면과 음성으로 표출해야 함 대중교통용 LED조명 안내판용 발주기관 교통정보센터의 기존 BIT와 원활한 연동 및 통합운영기반 유지를 위해 물품공급 및 기술지원 확약서 제출해야 함 동일 수준으로 기능 구현 및 운영(유지관리기능 및 정보표출 시나리오 등) 되어야 함 규격 및 제원 발주기관의 BIS와 연동이 가능한 규격의 LED를 사용하며, 상세 사양은 설계사양을 준수해야 함 재질 : 스틸 / 스테인리스 스틸 (SUS) / 방수형 케이스 전원 : 220V(20W이상) 소비전력 : 65W (평균) / 90W (최대) 옥외형 스피커 색상 및 디자인, 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서, 물품공급 및 기술지원 확약서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-005
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 – 공기청정시스템
요구사항 상세설명	정의	공기청정시스템 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 환경적 요인으로 실내외 대기상태가 좋지 않을 때와 혹한기, 혹서기 등에 버스정류장의 공기를 정화시키는 장치로 실내공기의 청정, 정화, 살균기능을 하여야 함 준HEPA급 필터와 살균효율을 높이기 위한 UV-C 방식의 살균시스템을 적용해야 함 천정형 환기 청정/정화/살균 청정/정화기의 친환경 재질 적용 흡음 극대화로 소음 최소화 적용 출퇴근 등 사용률이 높은 경우 및 출입구 개방 시를 대비하여 대용량 설비로 구축해야 함 버스정류장 실내 공기질 및 이용 상황에 따른 통합 제어가 가능해야 함 규격 및 제원 환기모드 : 강/ 중/ 약 풍량(CMH) : 270/ 250 / 150 소비전력(W) : 110 / 103 / 52 소음(dB) : 50이하 필터 : 프리 / 헤파 / 카본 탈취 청정 : UV 살균 등 구성 : 본체, 필터, UV, 디퓨즈 색상 및 디자인, 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서, 납품확인서 등

요구사항 분류

시스템 기능 요구사항

요구사항 고유번호

SFR-006

요구사항 명칭

스마트 버스정류장 - 냉난방시스템

요구사항

상세설명

정의

냉난방시스템 요구사항

세부

내용

기본 요구사항

여름철, 겨울철 더위와 추위를 피할 수 있도록 하며, 이용객들이 쾌적한 실내 환경 유지를 목적으로 설치하며 공기질 및 이용 상황에 따라 제어할 수 있어야 함

냉/난방기 용량은 버스승강장의 크기 및 냉/난방 부하량에 따른 산출근거에 따라 선정해야 함

온도센서가 탑재되어야 함

세부 사양은 발주기관과 협의하여 최종 확정해야 함

규격 및 제원

냉방능력 : 3200W / 7200W / 8880W

난방능력 : 3300W / 8600W / 10400W

송풍기 풍량 : 70cmm 이상

전원 : 단상 / AC 220V / 60 Hz

소비전력	냉방면적	위치	냉난방능력
7200W	13평 이상	천정 또는 벽면 상단부	9640W
※ 상기 규격은 최소사양이며, 세부규격은 현장여건과 발주기관과 협의 후 조정될 수 있음

산출정보

장비 규격서, 납품확인서 등

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-007
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 - 자동문
요구사항 상세설명	정의	자동문 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 방음 및 방풍효과, 보안, 단열효과로 인한 냉난방의 효율적인 관리가 용이하며, 외부 공간 설치 시 최적화된 구동방식으로 안전한 이용이 가능해야 함 프레임, 컨트롤러 등의 자동문 시스템을 적용해야 하며, type별 적정 수량 등을 제시하고 구축시 반영해야 함 최소 12T 강화유리를 사용하며, 편개형 슬라이드 방식 등 필요 시 자동문을 개방 상태로 제어할 수 있어야 함 미운영 시 입장은 불가하나 내부에서 외부로 나올 수 있어야 함 DC 파워 모터, 특수강화 알루미늄 적용을 통해 내구성 있는 제품을 설치해야 함 규격 및 제원 규격 : 1,500×2,100×150mm 사양 : 알루미늄 프레임 / 강화유리(12T) / UV 인쇄필름 / 비산방지 필름 색상 및 디자인, 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서, 납품확인서 등

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-008
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 – LED 조명
요구사항 상세설명	정의	LED 조명시스템 요구사항
	세부 내용	실내조명+옥외조명 기본 요구사항 버스정류장의 내․외부에 설치하는 시설물로 버스정류장을 이용하는 이용객들이 야간 및 새벽시간에 내․외부로 이동시 시야에 불편함이 없도록 해야 함 LED 광원을 사용하며 밝기와 작동 시간 설정이 가능해야 함 격등 제어가 가능해야 하며 이용자 움직임을 인식해서 이용자가 없을 시 일부 등만, 움직임이 있을 시 전체 조명등이 켜져야 함 조명 스위치 ON/OFF제어 및 상태 정보제공이 가능해야 함 실내조명은 LED광원을 사용하여 제어가 가능해야 함 옥외조명은 버스정류장 테두리 LED경관조명 등으로 설치해야 함 적정 밝기의 LED조명을 선정 및 제시하여야 하며 각 type별 구조에 적정한 부품 수량 및 밝기, 형태 등 제원항목을 제시하고, 이를 토대로 구축시 반영해야 함 최소 6인치 LED 다운라이트 20W 이상 규격 및 제원 전원 : 단상 / AC 220V / 60Hz 광원 : LED 타입 (잔광 방지 콘덴서 포함) 색상 및 디자인, 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서, 납품확인서 등

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-009
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 - 제어반시스템
요구사항 상세설명	정의	제어반시스템 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 버스정류장에 설치되어 있는 IoT 디바이스의 제어 가능 관리자 및 부서운영자는 제어프로그램으로 제어반시스템을 통해 IoT 디바이스를 제어 가능하여야 함 버스정류장에 설치되어 있는 IoT 디바이스의 이상작동 등 상태 정보를 확인하여 통합관제센터에 전송하여야 함 IoT 디바이스의 정보를 수집하는 Controller와 정류장 운영프로그램간의 통신은 TCP/IP로 통신 버스정류장 내 운영프로그램은 시정홍보 동영상 등 영상매체의 영상을 제어해야 함. 버스정류장 내 운영프로그램은 통합관제센터와의 통신이 단절되어도 스마트버스 정류장 서비스를 정상 작동할 수 있어야 함 계량기함은 프레임 내 인입 할 수 있어야 함 규격 및 제원 입력전원 : DC 12V ~ 24V or AC 220V 통신 : 내부 네트워크는 버스정류장에 설치되는 IoT 디바이스에 연결 가능한 여러 포트 내장 / 외부 네트워크는 TCP/IP로 망을 통하여 통합관제센터로 전송 센서 포트 : 전원감시(공기순환기, 온열의자) 운영시간 전원제어 대상 : 온열의자, 냉방기, 전등, 공기청정기 등 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-010
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 – 실내 CCTV
요구사항 상세설명	정의	실내 CCTV 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 버스정류장 내 상황을 원격으로 확인할 수 있는 IP카메라를 설치하고, 해당 영상정보를 통합관제센터로 송신할 수 있도록 외부 연계가 가능해야 함 버스정류장 내 범죄예방을 위해 24시간 상시 모니터링이 가능해야 함. 정류장 이용유무를 통합관제센터에서 육안으로 식별 가능해야 함. 발주기관의 통합관제센터와 연계 가능해야 함 외부환경(온도, 습도, 방수 등)에 상관없이 상시 작동이 가능해야 함 규격 및 제원 이미지센서 : 1/2.8”2메가 픽셀 CMOS 이상 렌즈 : 2.8 ~ 12mm 비디오 압축 : H.265, H.264 / M-JPEG 해상도/프레임 : 1920×1080 30fps, 1280×720 30fps 지원 최저조도 : Color 0.2 Lux @(F1.4, AGC ON), 0 Lux with IR 네트워크인터페이스 : RJ45 10M/100M Ethernet interface IR투광거리 : 30m 이상 스트림 : MainStream 1080p/720p, SecondStream D1 / CIF / QCIF Third Stream – 1080p/720p/D1/CIF/QCIF 흔들림보정 지원, 사생활보호 지원, ONVIF 지원, PoE(MAX 12W) 네트워크를 통한 원격 펌웨어 업그레이드 Defog H/W필터 내장, CCTV운영 안내판 설치 한국정보통신기술협회(TTA)인증 획득 제품 색상 및 디자인, 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서, 납품확인서 등

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-011
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 – 실외 CCTV
요구사항 상세설명	정의	뷸렛카메라 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 버스위치 사전감시용 보안카메라로, 전방의 지정된 위치에 IP카메라를 설치하여 사용자가 버스의 구분과 도착여부를 인지 할 수 있어야 함. 설치되는 46인치 이상의 LCD에 화면분할하여 영상을 표출해야 함. CCTV운영 안내판 설치 포함 규격 및 제원 이미센서 : 1/2.8”2메가 픽셀 CMOS 이상 렌즈 : 4.1 ~ 16.4mm(광학 4배) 지원 비디오 압축 : H.265, H.264 M-JPEG 지원 최대해상도 1920×1080 30fps이상 최저조도 0Lux 지원, IR거리 70m이상 지원 네트워크 인터페이스 : RJ45 10M/100M Ethernet interface 사용전원 IEEE 802.3af 이상 외부환경(눈, 비, 일몰, 일출, 무광, 안개등 등)에 상관없이 검지 상시 작동이 가능하여야 함 한국정보통신기술협회(TTA) 인증 획득 제품 색상 및 디자인, 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서, 납품확인서 등

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-012
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 - 비상벨 시스템
요구사항 상세설명	정의	비상벨 시스템 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 IP방송 단말기와 연계하여 위급상황 발생 시 버튼을 누르면 통합관제센터와 양방향 통신이 가능해야 함 디자인은 내부 디자인 조화를 고려하여 발주기관과 협의 후 결정함 발주기관에 기 구축 운영 중인 통합관제센터 VMS 및 지능형 솔루션에 연계하여 VMS에서 이벤트 팝업 및 수동방송 송출이 가능하고 동보방송 및 계도방송을 자동으로 송출하는 기능을 구현해야 함 규격 및 제원 IP방송 단말기 규격 Codec : OGG or G.711 임베디드 CPU 600Mhz 이상, Linux OS RAM 128MB 이상, Flash 512MB 이상 LAN interface : 1 * 10/100BaseT Ethernet port 이상 Audio Interface : Line IN＊１, Line OUT * 1(RCA) Mic Input : 1/4인치 Jack connector * 1 접점 연결단자 제공 Audio Output : 20W 이상 전원 : SMPS 입력 220V, 출력 DC12V 단말상태 LED : READY, CONN, ON AIR 원격 볼륨 조절 기능 비상인터폰 규격 IP방송 단말기와 연계하여 위급상황 발생 시 버튼을 누르면 통합관제센터로 신호와 음성을 전달하고, 통합관제센터에서 상황지역에 음성을 보낼 수 있는 장치로 버스정류장 내부 디자인과 조화를 고려하여 제작 SUS타입으로 전면에 LED조광을 표시 (평상시 점멸, 작동시 점등) 비상버튼, 마이크, 장애감지회로 내장 DC 12V 전원 정류장 내부에 비상통화장치 안내표지를 부착하여야 함 실내형 스피커 규격 실내 실링 스피커, 출력 5W 이상, 임피던스 : 8Ω 케이블 포설 및 설치비 포함 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서, 납품확인서 등

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-013
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 – 공공와이파이(AP)
요구사항 상세설명	정의	무선AP(실내용) 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 타 사업에서 진행되는 공공와이파이(AP)는 설치 시 업무협의 후 최종 위치 및 설치방안을 협의해야 함.
산출정보

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-014
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 – PoE 스위치
요구사항 상세설명	정의	PoE 스위치 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 네트워크 케이블을 통해 데이터 뿐 아니라 전력까지 공급하는 장비로 주변기기의 스위칭허브 역할과 별도의 전원 케이블 없이 작동할 수 있게 지원해야 함 규격 및 제원 10/100/1000Base-T 8포트이상, 1000Base-X 2포트이상 120w 이상 POE 전원공급, 스위치 대역폭 20Gbps이상 Web browser-based management GUI 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서, 납품확인서

요구사항 분류

시스템 기능 요구사항

요구사항 고유번호

SFR-015

요구사항 명칭

스마트 버스정류장 – 미세먼지 측정기, 피플카운터

요구사항

상세설명

정의

미세먼지 측정기, 피플카운터 요구사항

세부

내용

미세먼지 측정기 기본 요구사항

환경부 성능인증 1등급을 인가받은 제품이어야 함

PM2.5, PM10 수치에 대한 동시 측정이 가능해야 함

유무선 네트워크를 모두 지원하여 미세먼지, 초미세먼지에 대한 공기질 데이터측정정보를 통합관제센터로 송신할 수 있도록 구성해야 함

미세먼지값의 정확도를 높이기 위한 자동 보정 알고리즘 적용 필수

PM10, PM2.5 농도를 측정 환경 내에서 광산란 방식으로 측정할 수 있어야 함

미세먼지 센서는 옥외환경을 극복할 수 있는 케이스에 의해 보호되어야 하며 내부에는 해충침입으로부터 센서를 보호할 수 있는 보호필터가 설치되어 있어야 함

구 분	세 부 사 양
측정 범위	PM1.0/PM2.5/PM10 : 0∼1,000㎍/㎥
	CO2 : 0∼10,000ppm
	TVOC : 0∼6,000ppb
	온도 : -40∼125℃
	습도 : 0∼100%RH
통신	유선방식 : RS485(Modbus RTU)
전원	정격 전압 : DC 24V/0.1A
	동작 범위 : DC 9∼33V Power
동작 온도	-20∼60℃
시험·인증	미세먼지 간이측정기 1등급(성능인증), KC인증

피플카운터 기본 요구사항

피플카운터는 정류장을 이용하는 객체를 카운팅하여 통합관제센터로 전송해야 함

상태정보 및 제어정보, 기타 이벤트 정보에 대하여 통합관제센터로 전송해야 함

출입문 센서에 의하여 승강장 이용객의 입출입을 카운팅해야하며 출입 인원을 계상하여 모니터링해야 함

카운팅 정확도를 높일 수 있는 센싱 방법 등을 제시해야 하며, 데이터처리 안정성 및 간단하게 시스템을 구성해야 함.

기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함

산출정보

장비 규격서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-016
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 – 무선충전시스템, 게이트웨이
요구사항 상세설명	정의	무선충전 시스템, 게이트웨이 요구사항
	세부 내용	무선충전 시스템 기본 요구사항 보호용 필름 커버를 포함한 스마트 버스정류장 이용자 스마트기기 무선충전 시스템을 해당 시스템에 적용하여야 함 게이트웨이(Gateway) 기본 요구사항 스마트 버스정류장 내 전기․전자제품을 통합하여 상태정보 데이터 API, 제어 동작 등의 기능을 구현할 수 있는 통신 게이트웨이를 시스템에 적용해야 하며 디지털 입력, 출력, 네트워크 등의 다양한 통신 프로토콜을 지원해야 함 시스템 구현에 필요한 장비의 규격과 내역은 발주기관의 승인 후 결정함
산출정보		장비 규격서

요구사항 분류		기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-017
요구사항 명칭		스마트 버스정류장 기능 구현
요구사항 상세설명	정의	스마트 버스정류장 시스템 구축
	세부 내용	편리한 운영이 가능하도록 운영 소프트웨어를 구축해야 함 발주기관 운영 단말에서 운영이 가능하도록 구축 설치될 시스템의 디바이스 각각에 대한 상태확인이 가능해야 함 표출 화면의 디자인은 직관적이고 편리한 사용자 인터페이스를 구축 시스템 운영 상태를 모니터링 할 수 있도록 하고, 장애 발생시 확인 가능한 메시지가 표출되도록 구현해야 함 단, 보안용 CCTV는 통합관제센터와 연계되어야 함 제공하는 UI 상세구성은 발주기관과 협의하여 결정
산출정보		구성 계획서, 서비스 연계 구성도

요구사항 분류

시스템 기능 요구사항

요구사항 고유번호

SFR-018

요구사항 명칭

스마트 횡단보도 – 객체검지 시스템

요구사항

상세설명

정의

객체검지 시스템 요구사항

세부

내용

객체인식 CCTV

무신호 구간의 CCTV는 차량을 인식하여 횡단보도의 보행자에게 안전한 횡단보도를 제공해야 함

영상처리 기술은 객체 중 사람을 구분할 수 있어야 하고 인식율은 90% 이상이어야 함

횡단보도 내에서 발생할 수 있는 위험수준(정상보행, 무단횡단, 차량 과속 접근 등)에 따른 표출 시나리오를 정의하여 LED 디스플레이 장치를 이용하여 표출해야 함

주제어 장치는 시스템을 구성하는 각 단말 장치간 주기적으로 상태를 확인하고 필요시 제어를 할 수 있어야 함

LED 디스플레이 시나리오, LED On/Off 시각, LED 휘도, Fan/Heater 동작 온도 등은 관리자가 원격으로 관리할 수 있어야 함

제안서 제출시 아래 조건에 맞는 공공기관 시험성적서 제출

인체 감지 거리 : 15m 이상

인체 추적 감응시간 : 0.2초 이내

평균 동시 인체 추적 능력 (9명 이상/10명 중)

추적 인식률 : 90% 이상

조도 조건 : 2Lux 내외(도로 최저조도 기준)

보행자용 안내전광판은 횡단보도 양쪽에 설치 가능해야 하며 신호정보와 연동되어야 함(설치위치 및 수량은 발주처와 협의 후 확정)

품목	규격		비고
구조물 및 함체	구조물	기존 신호등 구조물을 사용 (필요시 구조계산 안전진단 시행)
	제어함체 (객체인식/ 바닥신호)	제작사양 : 1.6T, 650×650×1650mm 판금, 플렌지 구조 지정색 분체 도장
LED 표출부	LED 모듈	위험 안내표지 : 128mm, 2단 10열 (Full Color LED 모듈) 모듈 해상도 : 16×16dot(모듈당) 휘도 : 5000cd/㎡	보행자용 (단면형)
	LED 컨트롤러	입력해상도 : 1024×768 DVI 컨트롤러(1-in/1-Out)
제어부	메인보드	Intel Quad 2.0GHz DDR3 8G, SSD 128G 이상
	SW	Windows 10 IOT
영상보드	영상보드	GPU 기반 산업용보드 카메라 연동 및 객체인식 프로그램 적용 정지상태(쓰러짐 등) 객체 인식
상태 제어부	상태제어	32bit Micro Processor RS-232(통신), 도어/온습도 센서 AC Fan On/Off 제어 Watchdog 기능 포함(자가진단 및 복구)
카메라	보행자 인식	2.0 메가픽셀, 1920×1080 저조도(0.1Lux), 야간 가시거리 30m 이하
전원부	메인 전원	DC 12V, 150W
	서브 전원	DC 12V, 150W
	LED 모듈 전원	DC 5V, 400W
	써지보호기	전원용(40KA), 전격전압(220V AC)
	누전차단기	20A, 차단전류 2.5KA, 감도전류 30mA
	배선차단기	20A, 억제 전류 2.5KA
기타장치	냉온장치	AC Fan 4ea, 히터 50W
	기타	전원 콘센트, 단자재

시스템 구현에 필요한 장비의 규격과 내역은 발주기관의 승인 후 결정함

산출정보

구성 계획서, 설치확인서, 장비 규격서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-019
요구사항 명칭		스마트 횡단보도 바닥신호등 규격
요구사항 상세설명	정의	옵션보드, 제어부, 표출부 등 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 보행등에서 표출하는 신호정보와 동일하게 바닥에 매립된 장치를 이용해 표출해야 함 시스템 규격 공통사항 - 바닥형 보행신호등 보조장치 표준지침 - LED 교통신호등 표준지침 - 교통신호제어기 표준규격서 - 시각장애인용 음향신호기 표준규격서 - 도로교통공단 교통신호제어기 기능검사 필 제품 - 상기 표준 규격에 만족하는 표준, 인증, 검증된 제품으로 구축 표출부 - 방수□방진 성능기준에 만족해야 함 - 시간과 계절 변화에 의한 도로 바닥면의 온도 변화에 따른 내부 팽창 및 축소에 내구성이 보장되어야 함. - 표출부 내부의 기본 습도에 따른 결로 현상을 방지할 수 있어야 함. - 결로 현상을 근본적으로 방지할 수 있는 방안이 제시되어야 함. - 보행자의 눈부심을 없애거나 저감시키는 기능이 있어야 함. - 방수 관련 국가가 인정하는 인증서를 보유한 제품이어야 함
산출정보		납품확인서, 제품성적서

요구사항 분류

시스템 기능 요구사항

요구사항 고유번호

SFR-020

요구사항 명칭

스마트 횡단보도 - 차량검지 및 보행자 안전 VMS 전광판

요구사항

상세설명

정의

차량검지 및 보행자안전 VMS 전광판 요구사항

세부

내용

기본 요구사항

신호교차로에 횡단보도 과속 및 정지선 위반차량에 대해 운전자용VMS 전광판에 정보를 제공해야 함

속도검지부는 진입 차량의 속도 및 정지선 위반을 산출할 수 있어야 하며, 최대 2차로 이내의 차량을 검지하여 수집할 수 있어야 함

정지선 위반 및 속도위반 차량에 대한 이벤트 정보표출 및 통합관제센터로 빠짐없이 전송되어야 하며, 수집된 내용을 관리자가 확인할 수 있어야 함

전광판 표출 SW 연동, 단위 이벤트 및 통계 처리를 하여야 함

과속경보 이벤트가 전광판에 표출되어야 함

상태정보 및 제어정보, 기타 이벤트 정보에 대하여 통합관제센터로 전송되어야 함

품목	규격		비고
구조물	기존구조물 및 신호등 폴을 사용
함체부	통합 함체 (객체인식/ 바닥신호)	제작사양 : 1.6T, 650×540×700mm(H) 판금 구조 지정색 분체 도장
LED 표출부	단면형	3단8열,6pitch, 192×192mm SMD풀컬러	운전자용
제어부	제어기	CPU : I7, RAM : 8GB
카메라	레이더일체형뵬릿카메라	레이더일체형
전원부	메인 전원	DC 12V, 150W
	서브 전원	DC 12V, 150W
	써지보호기	전원용(40KA), 전격전압(220V AC)
	누전차단기	20A, 차단전류 2.5KA, 감도전류 30mA
	배선차단기	20A, 억제 전류 2.5KA
	LED 모듈전원	DC 5V, 400W
기타장치	냉온장치	AC Fan 4ea, 히터 50W
	기타	전원 콘센트, 단자재

시스템 구현에 필요한 장비의 규격과 내역은 발주기관의 승인 후 결정함

산출정보

목표시스템 구성도, 서비스 연계 구성도, 장비 규격서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-021
요구사항 명칭		스마트 횡단보도 - 보행자음성안내 보조장치 시스템
요구사항 상세설명	정의	보행자음성안내 보조장치 시스템 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 횡단보도 보행자가 적색신호시 횡단보도에 진입했을 경우, 경고 방송을 송출할 수 있어야 함 음성안내 보조장치는 보행신호등과 연결되어 동작되며, 연결 시에 교통신호 오작동 등을 야기하는 영향을 주어서는 안 됨 입력전원을 공급하였을 때, 각 장치가 자가진단을 실시해야 하며, 이상이 없는 경우 적색신호부터 신호주기에 동기화하여 음향신호를 표출해야 함 보행신호등의 상태를 다음과 같이 실시간으로 오차없이 감지해야 함 신호변환 검지 응답속도 : 0.1 초 이내 보행신호 진행상태(적색, 녹색, 녹색점멸) 및 이상상태(소등, 적록모순 등) 검지 신뢰성 : 100 % 점멸신호 운영, 적록모순 또는 고장 등에 의해 보행신호등 소등 시에는 음향신호를 송출해서는 안 되며, 이상(ERROR)이 해소되어 보행신호등이 정상 동작하면, 음성안내를 시작해야 함 다음과 같이 설정되는 횡단대기구간(검지구간) 내에서 보행적색신호 시 무단횡단을 시작하거나 차도를 침범하는 보행자를 실시간으로 감지할 수 있어야 함 검지구간 : 횡단보도 폭(최소 6m, 현장여건에 따라 조정 설정됨) 응답속도 : 0.5 초 이내 위반감지 : 99 % 이상 (위반 선을 넘은 최초 보행자의 감지율) 음성안내 보조장치는 무단횡단 방지를 위해 음향신호를 표출하며, 보행신호에 따라 다음과 같이 음향신호를 표출함. 다만, 보행 녹색 및 녹색 점멸 시에 시각장애인 음향신호기가 동작할 때에는 음성안내 보조장치가 음성을 표출해서는 안 됨 적색, 무단횡단 감지 시 『위험하오니 인도로 이동해 주십시오』 녹색, 횡단 감지 시 『좌우를 살 핀 후, 건너가십시오』 녹색, 점멸 횡단 감지 시 『다음 신호에 건너세요』 시간대(낮과 심야시간) 및 요일별(휴일과 평일)로 음향의 크기와 음성안내 여부를 설정할 수 있어야 함 기타 안전시설물이 보조장치(보행자 작동 신호기, 시각장애인 음향신호기 등)와 함께 설치될 경우, 해당 안전시설물 고유의 기능을 방해하지 않도록 음성안내 기능 일부를 중지할 수 있어야 함(보행 녹색 및 녹색점멸 시 횡단안내음향 등) 횡단대기 구간에서 찌그러짐이 없이 잘 들리는 스피커를 사용하며, 주위 환경에 따라 음량크기 조절, 음향안내 중지가 가능해야 함 과전류 및 과전압 방지를 위한 보호회로가 내장되어 있어야 하며, 낙뢰서지 등에도 견뎌야 함. 특히 함체에 누설전류가 10㎃ 이하가 되도록 제작되어야 함 음성안내 보조장치는 다음과 같은 규격에 동작해야 함 주파수 : 60 Hz ±5% 입력전압 : 220 V ±10% 소비전력 : 100 W 이내 서지보호기 : 80KA 누전차단기 : 20A 다음과 같은 환경조건에서 작동되어야 하며, 악천후와 환경장애(눈, 비, 가로수 낙엽, 안개 등)에서도 감지오류 없이 정상 동작해야 함 온도 : 34℃ ~ 74 ℃ 습도 : 97 % R.H. 이하 도로교통공단 시험성적서 제출 에너지 효율을 위해 절전기능이 내장되어야 함. 시스템 구현에 필요한 장비의 규격과 내역은 발주처의 승인 후 결정함
산출정보		목표시스템 구성도, 서비스 연계 구성도, 장비 규격서

요구사항 분류		기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-022
요구사항 명칭		스마트 횡단보도 시스템 기능 사항
요구사항 상세설명	정의	스마트 횡단보도 시스템 구축
	세부 내용	보행자 객체인식 영상객체 추적기술은 횡단보도에 보행자 횡단시 움직이는 객체를 검지 할 수 있어야 함 차량정지선 검지 정지 신호시, 교차로에 진입한 차량의 정지선 위반 여부를 검지할 수 있어야 함 보행자 정지선 검지 보행 대기자의 보행자 정지선 대기선 위반여부를 검지할 수 있어야 함 운전자 주의 정보 표출 우회전 횡단보도에 보행자가 있거나 과속 차량이 있을 경우 주의 정보를 표출할 수 있어야 함 보행자 주의 정보 표출 보행자에게 주의 및 경보, 안전수칙을 표출할 수 있어야 함 차량 속도 검지 차량의 과속여부를 판단할 수 있도록 차량 속도를 검지할 수 있어야 함 보행자 경고 방송 보행자의 무단횡단 및 보행자 정지선 위반시 경고 및 주의를 줄 수 있어야 함 스마트 횡단보도 시스템에서 수집된 정보가 통합관제센터로 전송될 수 있어야 함 본 시스템은 보행자의 안전과 교통사고 예방을 위한 보조시스템으로 보행자 및 운전자에게 경각심을 전달할 최선의 방법을 제시해야 함 시스템 구현에 필요한 장비의 규격과 내역은 사업수행자가 최종 제시하며, 발주기관의 승인 후 결정함
산출정보		규격서 및 기능 정의서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-023
요구사항 명칭		스마트 폴 – 스마트 함체
요구사항 상세설명	정의	스마트 함체 요구사항
	세부 내용	현장 장비 기본 요구사항 통신 기기를 환경변화로부터 보호하고, 통신장애 및 운용 상태를 실시간 모니터링하며, 제어할 수 있는 실외형 함체이어야 함. 함체의 상태정보를 통합관제센터로 전송해야 함. 부식 또는 녹이 발생되지 않아야 함. 규격 및 제원 - 규 격 : 2중 양문형 함체, 상태확인용 투명 창 - 재 질 : 스테인레스 스틸 - 크 기 : W620×H1000×D650mm (크기별 제작 가능) - 팬 : AC 220V, 25W - 히 터 : AC 220V, 150W - 도어락 : 수동 및 자동 제어, 정전 시 쇄정(잠김 상태) 유지 - 함체 제어기 : 온·습도 센서 일체형, OLED 디스플레이 - OS : 임베디드 - 디스플레이 : OLED - 문열림감시 : 접점입력 2채널, IR센서 2채널(콤보) - 문열림 제어 : 접점출력 2채널 (DC 12V 출력) - 팬 제어 : 수동 또는 온·습도 연동 AC 220V (Max 50W) - 히터 제어 : 수동 또는 온·습도 연동 AC 220V (Max 200W) - 접점출력 : 3채널 (이벤트 알람) - 시리얼통신 : RS-232 1채널, RS-485 1채널 - 이더넷 : 1 포트
산출정보		장비 규격서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-024
요구사항 명칭		스마트 폴 – LED 전광판
요구사항 상세설명	정의	LED 전광판 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 방범, 안전, 쓰레기투기 단속에 대한 정보문구를 표출해야 함. 스마트시티 플랫폼에서 통합관리 및 제어가 되어야 함. 규격 및 제원 - LED 모듈 : 192×192mm - 외형치수 : W1060×H484×D140mm - LED 드라이버, 전원부, 컨트롤러 일체형 - 관리 프로그램 포함
산출정보		장비 규격서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-025
요구사항 명칭		스마트 폴 – 로고젝터
요구사항 상세설명	정의	로고젝터
	세부 내용	기본 요구사항 발주기관 및 설치지역의 정책홍보, 쓰레기무단투기, 안전지역 등에 대한 안내를 해야 함. 저장된 시나리오에 의해 자동 표출 (표출시나리오 및 수량은 발주기관과 협의하여 진행) 시인성이 우수해야 함. 규격 및 제원 외형치수 : 197×127×132mm 몸체 및 방열판 : 알루미늄 광학렌즈 : 강화 유리 냉각팬 : 플라스틱 소자 : LED 36W 어뎁터 : DC 12V IP 67
산출정보		장비 규격서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-026
요구사항 명칭		스마트 폴 – 비상벨 시스템
요구사항 상세설명	정의	비상벨 시스템 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 IP 방송 단말기 긴급한 상황에서 사용자가 간편하게 버튼을 눌러 통합관제센터와 쌍방향 응급통신할 수 있는 수단 제공 관제센터 내에 설치되어 있는 IP비상벨용 방송서버와 상호 연동 및 호환되어야 함. 자동 에코제어 기능 및 하울링 방지를 위한 AGC(Auto Gain Control) 기능이 제공되어 비상벨 측의 스피커와 마이크가 근접하거나, 스피커의 출력을 증가시켜도 하울링 잡음 및 에코 현상이 없이 명료한 음질을 제공해야 함. 신호패킷의 손실 시에도 정상대기상태를 자동으로 체크하고 유지할 수 있는 Force Session Timer 기능을 제공해야 함 공원 및 유원지 등에 설치될 경우 고출력 앰프를 연결하여 재난안전방송 등을 할 수 있도록 외부 앰프연결 단자를 제공해야 함. 내부에 음성출력의 정상동작을 확인할 수 있는 모니터링용 소형 스피커가 장착되어야 함. 비상벨 스위치를 누르면 자동으로 통화 상태로 전환되고, 관제센터 지정 전화기에 즉시 착신되어야 하며, 관제센터에서 비상벨 측으로 발신할 경우에도 자동으로 착신되어 통화상태가 되어야 함.(Auto Wake on) 관제센터에서 통화종료 상태가 되면 자동으로 통화대기 상태로 복구되어야 함.(Auto Wake off) 단말기의 번호, 날짜, 시간과 네트워크 연결 상태, 등록상태 등의 정상동작 여부를 시각적으로 확인할 수 LCD표시창이 설치되어야 함. 디자인은 내부의 디자인 조화를 고려하여 발주기관과 협의하여 결정해야 함 발주기관의 방송시스템과 호환연동 되어야 함 현장, 통합관제센터 등의 모든 제반사항을 고려해야 함 규격 및 제원 비상벨 함체 - 노출형 또는 매립형 (현장 여건에 따라서 제작 및 설치) - 규격 : 140×90×50(mm) - 케이스제질 : 1.2T SUS304(KS규격) 분체 도색 - 생활 방수형 - 비상벨 글자 백라이팅 - 비상버튼 - 메탈 스위치 - LED표시램프가 부착된 접점 - 방수형 조광LED : 적색, 12V DC / AC 겸용 - 마이크 - 고감도 콘덴서 마이크, 감도(-44dB, S/N:58dB) - IP방송단말기와 호환 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주처와 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-027
요구사항 명칭		스마트 폴 – 방범용 카메라 (Bullet Type)
요구사항 상세설명	정의	보안용 카메라 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 공간 내 범죄예방을 위해 24시간 상시 모니터링이 가능해야 함 해당 공간을 통합관제센터에서 육안으로 식별이 가능해야 함 통합관제센터와 연계 가능해야 함 외부환경(온도, 습도, 방수 등)에 상관없이 상시 작동이 가능해야 함 규격 및 제원 이미지센서 : 1/2”CMOS Scan 줌배율 : 광학 4배 비디오 압축 : H.265 / H.264 / MJPEG 해상도/프레임 : 320×240 ~ 1920×1080/ Max 60fps@1920x1080 최저조도 : Color : 0.0006 Lux, 0 Lux(IR LED ON) 네트워크인터페이스 : 0/100/1000 Base-T(RJ-45) 프로토콜 : IPv4/v6, TCP, UDP, IGMP(Multicast), ICMP, DHCP, HTTP, HTTPS, RTSP, FTP, SNMP, UPnP, WS-Discovery, Zero Configuration, NTP, DDNS, RTMP 스트림 : Primary - H.265/H.264 Secondary * 3 – H.265/H.264/MJPEG 네트워크 암호화 : 암호보호, IP필터, HTTPS 암호화 규격/무게 : ø108×391.5(L)mm / 1,320g 이미지 보정기능 지원 ONVIF 지원 POE 지원 소비전력 : MAX 12W Micro SD/ SDHC / SDXC slot (Max 256GB) - 옵션 한국정보통신기술협회(TTA)인증 획득 제품 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-028
요구사항 명칭		스마트 폴 – PoE 스위치
요구사항 상세설명	정의	PoE 스위치 요구사항
	세부 내용	기본 요구사항 네트워크 케이블을 통해 데이터 뿐 아니라 전력까지 공급하는 장비로 주변기기의 스위칭허브 역할과 별도의 전원 케이블 없이 작동할 수 있어야 함 규격 및 제원 PoE 8포트 + SFP 2슬롯 L2 매니지먼트 광 허브 802.3at PoE 30.8W 8포트 (Max, 120W) 웹기반 매니지먼트, SNMP 매니지먼트 SNMP Trap (Color Start, Port Link, Power Status) RSTP (Rapid Spanning Tree Protocol) IGMP Snooping v1, v2, v3 지원 Auto Scan Manager 프로그램 (Scan, IP Setting) 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서

요구사항 분류		시스템 기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-029
요구사항 명칭		통합관제시스템 요구사항 충족
요구사항 상세설명	정의	통합관제시스템 기능 요구사항 충족방안
	세부 내용	저장/분배 소프트웨어(기 운영중인 제품과 동일사양) 이기종 IP 카메라 및 비디오서버를 통합하여 영상을 저장하고, 실시간으로 클라이언트에 영상을 스트리밍해야 함. 대규모의 영상 처리를 위해 다수의 저장/분배 서버로 분산 구성이 가능해야 하며, 서버는 무제한으로 확장이 가능해야 함. 저장/분배 서버는 메인 서버와 연결이 끊어지더라도 할당된 IP 장비 정보를 기반으로 지속적으로 영상 저장 및 분배가 가능해야 함. 이기종 장비의 추가 및 통합은 SDK, ONVIF, RTSP와 같은 표준 프로토콜을 사용하여 호환성을 확보해야 함. ONVIF 프로토콜을 이용한 IP 장비의 연동 시 HTTP 방식과 HTTPS 방식을 지원해야 함. MPEG-4, JPEG, H.264, H.265 압축 방식의 영상을 실시간으로 처리할 수 있어야 함. 저장하는 영상은 D1 ~ 8K 이상의 카메라까지 해상도 구분없이 영상을 저장할 수 있어야 함. 영상 저장은 Full HD(1080p), 2Mbps 기준으로 일반 서버에서 100채널 이상 저장이 가능해야 하며, 대용량 서버 사양일 때는 400채널 이상 저장이 가능하도록 기능을 제공해야 함. 영상 저장은 4K(2160p), 12Mbps 기준으로 일반 서버에서 64채널 이상 저장이 가능해야 하며, 대용량 서버 사양일 때는 200채널 이상 저장이 가능하도록 기능을 제공해야 함. 영상 저장, 영상 모니터링, 지능형 영상분석용 스트림 사용을 위해 듀얼 스트림 영상 전송 기능을 제공해야 함. 신속한 현장 확인을 위해 PTZ 제어 및 오디오 출력 기능을 제공해야 함. 영상 저장 기간을 지정할 수 있어야 하며, 가장 오래된 영상 데이터부터 순차적으로 삭제 및 신규 데이터의 저장이 가능해야 함. 저장 기간 또는 저장 공간의 사용률에 따라 자동으로 저장 공간을 확보하고 영상을 저장하는 기능을 제공해야 함. 스토리지는 SAN, DAS, NAS 등의 스토리지를 사용할 수 있어야 하며, 혼합 사용도 가능해야 함. 또한 할당된 스토리지의 용량을 쉽게 확인할 수 있어야 함. 연속, 모션녹화, 스케줄에 의한 녹화를 지원해야 하며, 이벤트 정보 저장으로 편리한 검색이 가능해야 함. 네트워크 장애로 접속이 끊어진 경우 자동 재접속을 지원해야 함. 저장/분배 서버 및 IP 장비의 상태, 사용자 접속 현황, 서비스 상태를 관리자 전용프로그램을 통해 실시간으로 모니터링 할 수 있어야 함. 저장/분배 서버의 장애 발생 시 지속적인 영상 저장을 위해 Failover 구성을 해야 함. 저장되는 영상데이터는 채널별 관리번호로 구분하여 저장하고, 장애발생 시에도 관리 번호로 채널 데이터를 찾을 수 있어야 함. 서비스 형태로 동작하며, 서비스를 관리할 수 있는 도구를 제공해야 함. 32비트/64비트 운영체제 환경에서 동작할 수 있도록 호환성을 제공해야 함. 통합관제시스템과 호환되어야 함. 기재되어 있지 않은 상세 규격 및 내역은 발주기관과 협의하여 결정함
산출정보		장비 규격서

요구사항 분류		기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-030
요구사항 명칭		스마트서비스 플랫폼 구축 - 1
요구사항 상세설명	정의	스마트서비스 플랫폼 기능 정의
	세부 내용	GIS 기반 스마트서비스 플랫폼 개발 자체 서버 기능을 포함한 GIS 기반 응용 소프트웨어 운영 환경을 구축해야 함 GIS는 국제 표준 좌표인 EPSG:3857 좌표 체계를 제공해야 함 스마트서비스 플랫폼은 대시보드를 통해 통합 운영관리화면을 표출해야 함 스마트서비스 플랫폼의 대시보드에는 각 세부 시스템들의 상태정보를 표출해야 함 각 스마트서비스 플랫폼의 센서 랭킹 정보와 장비의 운영상태 정보, 통신상태정보 등 서비스 운영에 필요한 전반을 표출해야 함 공간정보 및 POI 기능을 적용해야 함 서비스 운영 지역에 위치한 각종 공간정보, POI 정보 등에 대한 지도위 지점 및 영역 설정 기능을 제공해야 함 설정된 영역에 대한 분석 및 출력, 제어, 이전, 지도 영역 분할 등의 기능을 제공해야 함 설정 정보의 표준화 형태 표출 기능 포함 Geocode기반 표준화 layer 운영환경을 개발해야 함 GIS기반 지도위에 표출되어지는 모든 정보는 표준화 Geocode와 호환이 가능한 layer 형태로 표출해야 함 표출 Layer에 포함될 데이터, 시각화 적용 요소 등에 대한 사용자 정보/표출 형식 선택기능을 제공해야 함 통합 운영관리 및 확장성을 고려하여 다중 멀티비전 운영환경을 지원해야 함 모니터링 시스템의 각종 운영 요소 등에 대한 사용자 화면 배치/운영 구조 설정을 지원해야 함 권한 설정과 연계된 접속 사용자의 사전 정의 따른 사용자 메뉴 배치, 저장/불러오기 기능 등을 제공해야 함 통합관제시스템과 연계해야 하며, 발주기관과 협의하여 진행함.
산출정보		기능 목록표

요구사항 분류		기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-031
요구사항 명칭		스마트서비스 플랫폼 구축 - 2
요구사항 상세설명	정의	스마트서비스 플랫폼 세부시스템 기능 정의
	세부 내용	스마트 버스정류장 스마트서비스 플랫폼의 스마트 버스정류장 시스템 화면에서는 상시 센서정보, 상태정보, CCTV 영상정보를 전송하는 게이트웨이 정보를 모니터링 할 수 있어야 함 스마트 버스정류장이 설치된 지역은 GIS 기반의 지도상에 레이어 형태로 표출되어야 함 GIS상 스마트 버스정류장의 아이콘에 상태정보(버스정류장 상태정보, CCTV 상태정보, 무선충전기 상태정보, 공기정화시스템 상태정보, 실내 미세먼지 정보, 작동상태 정보, 이벤트 정보, 게이트웨이 정보 등)를 표출해야 함 스마트 버스정류장 시스템의 탭기능 등을 이용하여 타일 스타일로 보안등 전체 CCTV 화면이 표출되며 화면은 팝업 기능을 통해 전체화면으로 표출되어야 함 개인정보보호를 위하여 CCTV 녹화물에 접근할 경우 개인정보보호에 관한 정보를 표출해야 함 스마트 횡단보도 스마트서비스 플랫폼에서 스마트 횡단보도 시스템의 상태정보를 모니터링 할 수 있어야 함 스마트 횡단보도 시스템이 설치된 지역은 GIS 기반의 지도상에 레이어 형태로 표출되어야 함 스마트 횡단보도의 현재 상태에 대한 표시를 아이콘을 활용하여 구별하여 표출해야 함 스마트 폴 스마트 폴이 설치된 지역은 GIS 기반의 지도상에 레이어 형태로 표출되어야 함 GIS상 스마트 폴 아이콘에 상태정보(CCTV 상태정보, 작동상태 정보, 이벤트 정보 등)를 표출해야 함 개인정보보호를 위하여 CCTV 녹화물에 접근할 경우 개인정보보호에 관한 정보를 표출해야 함 스마트 음식물 처리기 스마트서비스 플랫폼에서 스마트 음식물처리기 시스템의 상태정보를 모니터링 할 수 있어야 함 스마트 음식물처리기가 설치된 지역은 GIS 기반의 지도상에 레이어 형태로 표출되어야 함 GIS상 스마트 음식물 처리기의 아이콘을 활용하여 구별하여 표출해야 함
산출정보		기능 목록표

요구사항 분류		기능 요구사항
요구사항 고유번호		SFR-032
요구사항 명칭		스마트서비스 플랫폼 세부 시스템 공통 기능 개발
요구사항 상세설명	정의	스마트서비스 플랫폼 세부 시스템 기본기능 정의
	세부 내용	플랫폼 개요 통합관제시스템 연계 및 기존 스마트솔루션 통합운영 중·소도시 스마트시티 활성화를 위한 시민참여 활동 지원 중·소도시 스마트시티 과제 관리를 위한 KPI 측정 및 사후 관리 스마트 서비스 통합 모니터링 중·소도시 스마트시티 서비스 통합 이벤트 설정, 표출, 전파 데이터 수집 스마트 버스정류장 시스템의 게이트웨이 데이터 수집 스마트 횡단보도의 상태 정보 데이터 수집 스마트 폴의 상태 정보 및 제어 정보 수집 스마트 음식물처리기의 IoT센서 정보, 상태 정보 등의 데이터 수집. GS인증 기반의 환경 데이터 수집 미들웨어를 적용하여 데이터 수집 신뢰성을 높여야 함. KPI 관리 KPI 설정, 조회, 현황 및 통계 KPI 엑셀 처리 사용자 관리 사용자 추가, 변경, 삭제, 조회 시스템 기능구현에 필요한 구체적인 사항 및 UI는 발주기관의 승인 후 결정함
산출정보		기능정의서

요구사항 분류		인터페이스 요구사항
요구사항 고유번호		SIR-001
요구사항 명칭		사용자 인터페이스(User Interface)
요구사항 상세설명	정의	기본적인 사용자 인터페이스(UI)에 대한 요건 정의
	세부 내용	사용자 인터페이스 일반 사용자 경험 기반 (UX) 디자인을 적용하여 직관적이고, 편리한 사용자 인터페이스를 구축 ※ 제공하는 UI 상세구성은 발주기관과 협의하여 결정 시스템 인터페이스 일반 시스템의 성능에 미치는 영향을 고려하여 갱신주기, 연계 어플리케이션 실행시간 등을 설정 데이터 연계의 정확성을 위해 개발 및 테스트 환경을 구성하고, 연계기능을 검증한 후 운영시스템에 적용 사용자 또는 정보 증가 시에도 안정적인 성능을 제공하여야 하며, 추가 라이선스 비용 등이 발생하지 않아야 함
산출정보		화면UI 디자인 시안

라. 인터페이스 요구사항

요구사항 분류		인터페이스 요구사항
요구사항 고유번호		SIR-002
요구사항 명칭		외부 정보 연계
요구사항 상세설명	정의	기존, 신규 시스템 정보 연계 인터페이스
	세부 내용	타 시스템과의 인터페이스 표준화(연계방법, 연계주기, 항목, 경로 등)를 통해 정보 공동 활용에 필요한 정보 항목 연계 과업에 제시한 사항을 구현하기 위해 기 도입된 시스템의 연동 및 업그레이드가 필요한 경우 사업수행자는 기 도입시스템의 업체 및 유관부서와 협의하여 진행함.
산출정보		사업수행계획서

요구사항 분류		데이터 요구사항
요구사항 고유번호		DAR-001
요구사항 명칭		데이터 설계 방안
요구사항 상세설명	정의	데이터 설계 방안 제시
	세부 내용	데이터 표준 품질관리 방안 수립 기준정보를 관리하기 위한 코드관리체계, 표준화 방안을 수립해야 함. - 내외부의 데이터에 대한 품질관리 방안을 마련해야 함. - 관리 대상, 진단, 표준화, 데이터 구조, 연계, 오류 확인/처리, 이관 등 표준품질관리 방안 제시 - 행정정보데이터베이스 표준화지침(행정안전부 고시)에 따름. 데이터 표준화, 오류데이터 검출 등 데이터 품질 진단 수행 도출된 오류에 대한 개선 수행 및 방안 제시 데이터 구조의 설계․구축․운영 과정 지속적 관리 방안 제시 - 데이터 구조 변경이력에 대한 관리방안 제시 및 적용 공공기관의 데이터베이스 표준화 지침을 준수하고 공공데이터관리 지침을 수용할 수 있도록 DB설계 및 운영 DB 구조의 설계는 관련 업무 처리 절차를 반영하여 유기적으로 구조화하고, 향후 업무 변동에 따른 확장성을 충분히 고려해야 함 데이터의 정합성을 유지하면서 시스템의 성능을 저하시키지 않도록 DB 설계가 되어야 함 데이터 구조 설계 원칙 및 가이드 제시 - 데이터 구조 설계(모델링) 원칙 및 가이드를 제시하고 이를 준수하여 데이터 구조를 설계, 구현하여야 함 - 일관성, 데이터의 종속성, 무결성, DB 성능 등이 고려되어야 함 데이터 주제영역 정의 및 개념·논리·물리 모델 설계 - 데이터 공유 및 활용, 업무요건 변화, 시스템 변경으로 인한 DB의 구조적 변화가 최소화될 수 있도록 유연한 구조로 설계하여야 함 - 데이터 분류체계, 명명 규칙, DB Object 사용기준이 반영되어야 함 데이터 발생과 처리의 이해를 높이는 데이터 발생 규칙 정의 - 인조 식별자가 많은 엔터티의 경우 데이터 구조만으로 발생 규칙을 이해하기 어려우므로 데이터 발생 규칙 정의서를 작성해야 함 데이터 모델 검증 - 설계된 데이터 모델은 설계자·개발자·발주기관·전문가 등이 참여하여 검증하여야 함 - 각 단계별 데이터 모델 검증 시 기준을 정의하고 실시하여야 함 예) 논리 데이터 모델 검증 기준 : 요구사항 대비 논리 모델의 완전성(논리 데이터 모델이 비즈니스 요구사항의 누락 여부) : 정규화 충족 여부 예) 물리 데이터 모델 검증 기준 : 중복 테이블 여부, 중복 칼럼 여부, 반정규화된 중복 데이터 정합성 유지 방안 여부 데이터 구조 관리 방안 - 데이터 구조를 설계부터 구축, 운영 단계까지 지속적으로 관리 할 수 있는 방안을 제시하여야 함 - 운영 중인 메타데이터관리시스템 가이드 등을 참조해야 함(운영 시스템·자료가 있는 경우) - 시스템 구축 기간 동안 DB의 형상과 물리 데이터 모델의 형상 일치 여부를 주기적으로 점검하고 보고하여야 함 데이터 구조 변경이력 관리 - 데이터 구조 변경이력에 대한 관리방안을 제시하고 적용하여야 함◦ 데이터 값 진단 계획 수립 - 데이터(연계데이터 포함) 값 진단 수행 일정을 사업 계획에 명시하고 수행하여야 함
산출정보		사업수행계획서, 데이터베이스 설계 관련 자료, 데이터 구조 설계 원칙 및 가이드

마. 데이터 요구사항

바. 테스트 요구사항

요구사항 분류		테스트 요구사항
요구사항 고유번호		TER-001
요구사항 명칭		시스템 안정화
요구사항 상세설명	정의	시스템 안정화에 관련된 요건 정의
	세부 내용	본 사업에서 개발된 시스템은 기존에 운영되고 있는 H/W, S/W, 데이터와 상호 호환하여 안정적으로 운영될 수 있어야 함. 서비스 오픈에 따른 안정화 방안을 제시해야 함. 시스템 인계 후 안정화를 위한 운영조직을 구성하고 지원해야 함. 과업 수행에 필요한 자재 및 개발 장비 일체(테스트 서버, OS 등)는 사업자 부담으로 확보해야 함.
산출정보		사업수행계획서

요구사항 분류		테스트 요구사항
요구사항 고유번호		TER-002
요구사항 명칭		시험운영 및 통합 테스트
요구사항 상세설명	정의	시험운영 및 통합 테스트에 관련된 요건 정의
	세부 내용	시험운영은 발주기관이 정한 기간 내에 수행하여야 하고 정한 기간 내에 보완이 완료되지 못하면 상호 간에 정한 계약조건에 따른 조치를 취하고 완료 시까지 사업자가 책임을 져야 함. 사업수행자는 테스트 계획서에 테스트 인력, 테스트 데이터, 테스트 절차 및 방법, 테스트 일정 및 주기, 시스템 튜닝 등을 포함하여 테스트를 체계적이고 효율적으로 진행해야 함. 테스트 단계별로 수행방법, 절차, 참여 조직 및 역할, 점검사항, 최종 검수 기준, 점검 후 조치방안 및 자료 테스트 수행방안 등을 세부적으로 기술 사업수행자는 발주기관과 협의하여 승인테스트를 계획하고, 발주기관이 승인 테스트를 이행하기 위하여 필요한 모든 조력을 제공해야 함. 구축 완료 후 최종 산출물 및 테스트 결과물을 첨부하여 발주기관에 승인 검사 및 테스트를 요청하여야 하며, 승인 검사 및 테스트 과정에서 발견된 하자 사항은 만족한 결과를 얻을 때까지 보완 테스트를 반복적으로 실시해야 함. 최종 승인 처리는 별도의 문서에 의하여 발주기관의 승인을 받은 후 완료해야 함.
산출정보		시험운영 및 통합테스트 계획서

요구사항 분류		품질 요구사항
요구사항 고유번호		QUR-001
요구사항 명칭		시스템 품질 확보
요구사항 상세설명	정의	시스템 품질 확보에 관련된 요건 정의
	세부 내용	사업자는 성과품의 품질을 보장하기 위한 품질보증방안을 제시해야 함. 품질보증의 범위, 품질보증을 위한 조직, 절차, 점검 방법 등을 상세히 제시해야 함. 사업자는 사업추진과정에서 생산되는 각 단위공정별 결과물에 대한 품질보증방안을 제시해야 함. 품질활동의 제반절차 및 산출물을 명시한 품질관리계획을 제안서 및 사업수행계획서에 상세하게 기술하여야 하며, 이에 근거하여 체계적이고 효율적인 프로젝트 진행을 위하여 사업기간동안 품질관리 조직을 구성하여 품질보증 활동을 수행하고 결과물을 제출해야 함.
산출정보		사업수행계획서

아. 품질 요구사항

요구사항 분류		품질 요구사항
요구사항 고유번호		QUR-002
요구사항 명칭		납품 기기의 품질관리
요구사항 상세설명	정의	목표 시스템 구축에 대한 납품 기기의 품질관리 방안
	세부 내용	주요자재 및 기기는 검사를 받아야 하고, 시험성적서, 기타 해당자재 및 기기의 품질을 증명할 수 있는 자료를 제출하여 검사결과에 대한 승인을 받아야 하며, 생산 과정 또는 시험과정 입회 확인 요구 시 제안사는 이에 응대하여 조치해야 함. 납품 자재 및 기기의 제조, 설치과정에서 요구되는 모든 검사는 본 제안요청서 기준에 적합하도록 실시해야 함. 사업자가 공급한 시스템과 산출물 일체의 품질 및 하자보증 기간은 과업종료 후 12개월로 하며, 동 기간 중 프로그램 및 DB 등에 하자가 발생할 경우 사업자는 해당 분야에 대해 무상 하자보수 실시해야 함. 단, 제조사에서 1년 이상의 무상 하자보수 기간을 규정한 경우에는 검수일을 기준으로 하며, 도입 장비(또는 소프트웨어)에 따라 규정된 무상 하자보수 기간은 해당 분야별 규정에 따름 사업자는 설치 완료후 시험 계획에 따라 시험 및 검사를 실시하여야 하며, 최종시험 및 검사는 감독관 입회하에 실시해야 함 본 사업의 목표시스템 구성을 위한 기존 시스템에 대한 재배치, 환경설정, 정책 최적화 등에 비용이 발생할 경우 사업자가 부담해야 함 장애 발생 시에는 수행업체는 복구 예정시간을 담당자에게 즉시 알리고 후속 조치가 가능하도록 해야 함
산출정보

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-001
요구사항 명칭		관련 지침 준수
요구사항 상세설명	정의	사업 시 준수해야 할 관련 지침 정의
	세부 내용	본 사업 추진과 관련하여 아래의 관련 표준 지침을 준수해야 함. 행정기관 및 공공기관 정보시스템 구축·운영 지침(행정안전부) 행정·공공기관 웹사이트 구축·운영 가이드(행정안전부) 전자정부 웹사이트 UI·UX 가이드라인 소프트웨어 개발 보안(시큐어 코딩) 가이드(한국인터넷진흥원) 홈페이지 개발보안 안내서(한국인터넷진흥원) 홈페이지 SW(웹) 개발 보안가이드(한국인터넷진흥원) 전자정부서비스 호환성 준수지침(행정안전부) 전자정부 웹 호환성 준수지침(행정안전부) 인터넷 이용환경 개선기술 안내서(한국인터넷진흥원) 웹서버 구축 보안점검 안내서(한국인터넷진흥원) 장애인·고령자 등의 정보 접근 및 이용 편의 증진을 위한 고시(과학기술정보통신부) 한국형 웹 콘텐츠 접근성 지침 2.1(국립전파연구원) 홈페이지 개인정보 노출방지 안내서(한국인터넷진흥원) 표준 개인정보보호 지침(행정안전부) 모바일 전자정부 사용자 인터페이스 설계 지침(행정안전부) 모바일 전자정부 서비스 관리지침(행정안전부) 소프트웨어 보안약점 진단가이드(한국인터넷진흥원) 홈페이지 취약점 진단제거 가이드(한국인터넷진흥원) 공개SW를 활용한 소프트웨어 개발보안 검증가이드(한국인터넷진흥원) 공공기관의 데이터베이스 표준화 지침(행정안전부) 사업기간 중 위의 관련지침 등이 변경되거나 새롭게 관련지침이 발표되는 경우 이를 적극적으로 사업에 반영해야 함.
산출정보

자. 제약사항

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-002
요구사항 명칭		기술 표준 적용 및 운영체제 호환성 준수
요구사항 상세설명	정의	기술 표준 적용 및 운영체제 호환성 준수
	세부 내용	업계 표준기술을 사용함으로써 개발, 유지관리가 용이해야 하며, 특정 OS에 종속적이지 않아야 함. 상호 운용성, 정보의 공동활용, 시스템의 효율성 및 정보접근을 위한 기술적 편의성 등에 대한 최신 정보기술을 적용해야 함.
산출정보

요구사항 분류		제약사항
요구사항 고유번호		COR-003
요구사항 명칭		저작권 및 지적재산권 보호
요구사항 상세설명	정의	저작권 및 지적재산권 보호에 관련된 요건 정의
	세부 내용	사업진행으로 발생된 조사자료 및 원고 등은 발주기관의 소유이며, 사업수행업체는 발주기관의 허락 없이 임의로 소유하거나 외부로 유출할 수 없음. 모든 산출물의 저작권과 지식재산권은 발주기관과 개발사가 공동 소유함을 원칙으로 하며, 별도의 정함이 없는 한 지분은 균등한 것으로 함. 2022년 경주시 중·소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역에 사용되는 모든 디자인 및 콘텐츠는 저작권법에 위배되지 않아야 하고, 국 내․외에서 저작권침해 분쟁이 발생되었을 경우 손해배상에 대한 책임은 사업수행자에게 있으며, 사업수행자 의지로 소요되는 모든 비용을 부담하여 조속히 분쟁을 해결해야 함. 오픈소스 S/W를 사용할 경우에는 반드시 해당 S/W의 라이선스 요건을 확인한 뒤 사용해야 함. 본 사업으로 구축된 모든 디자인과 콘텐츠, 시스템 설계·구현·운영에 관련된 모든 구성요소에 대한 사용권은 발주기관에 있다. 사업수행자는 지적재산권의 활용을 위하여 S/W산출물의 반출을 요청할 수 있으며, 발주기관에서는 「보안업무규정」 제4조 및 제안요청서에 명시된 누출금지정보에 해당하지 않을 경우 S/W산출물을 제공해야 함.
산출정보

차. 프로젝트 관리 요구사항

요구사항 분류		프로젝트 관리 요구사항
요구사항 고유번호		PMR-001
요구사항 명칭		사업수행 시 일반사항 준수
요구사항 상세설명	정의	사업수행 시 준수해야 하는 일반 사항 대해 정의
	세부 내용	사업 특성상, 본 제안요청서는 사업의 범위, 내용 등을 상세하고 명확하게 정의되지 못한 한계를 가지고 있으므로 본 제안요청서에 기술되지 않은 사항이라도 사업에 필요하다고 판단되는 사항은 사업 범위에 포함시켜야 함. 본 사업 수행도중 발생하는 제반 안전사고의 책임 및 행정적·기술적 제반 비용과 문제처리는 사업수행자가 부담해야 함. 용역수행을 위한 작업 장소는 발주기관과 협의해서 정함. 사업수행자는 작업 장소 상호협의 시 제안요청서 내 명시된 보안요구사항을 준수한 작업 장소를 제시할 수 있으며, 발주기관은 제시된 작업 장소에 관하여 우선 검토한다. 다만, 사업수행자가 제시한 작업 장소가 보안요구사항을 준수하지 못하는 경우에는 이를 거부할 수 있다. 사업수행자는 원격지 개발에 따른 보안사고 등 위험요인을 식별하여 이에 대한 대응방안을 제안하여야 한다. 사업수행자는 제안요청서에 명시한 보안요구사항 등을 준수하여 원격지 개발에 따른 구체적인 원격지 보안 관리 대책(시건장치, 출입통제, 원격지 개발 장소 및 장비, 원격지 개발 장소의 노트북·USB 등 휴대용 저장매체, 네트워크, 자료 등)을 제시해야 함. 프로젝트 사무실, 중요장비 설치장소에 대한 출입보안 개인 소유 PC 및 보조기억장치 반입·반출 통제 생성문서는 별도 잠금장치가 된 곳에 보관하며, 안전한 방법에 따라 폐기 문서의 보안등급 부여 및 차별화 된 권한관리 수행 등 본 사업수행을 위한 사무환경 및 집기비품, 개발에 필요한 장비는 사업수행자가 마련해야 하며, 발주기관의 승인 하에 발주기관 소유의 관련 설비를 이용할 수 있음. 본 사업은 「소프트웨어사업 계약 및 관리감독에 관한 지침」(과학기술정보통신부고시 제2020-38호, 2020.8.19.) 제7조제3항 및 「행정기관 및 공공기관 정보시스템 구축·운영 지침」(행정안전부고시 제2021-3호, 2021.1.19.) 제42조에 따라 투입공수에 관한 내용(투입인력 수, 인적사항, 투입기간 등)을 제안요청하지 않으며, 사업수행 시 투입공수의 적정성 여부도 관리하지 않음. 본 사업의 사업관리자(PM)는 공고일 기준 6개월 이상 계속 근무한 자여야 함 사업수행자는 전체 또는 부문별 사업 수행 시 사업의 품질·보안·일정 등에 위험요소가 발생하지 않도록 해야 함. 투입인력 교체 시 교체 인력에 대해 보안서약서 제출 및 보안 교육을 시행해야 함.
산출정보		사업수행 계획서

요구사항 분류		프로젝트 관리 요구사항
요구사항 고유번호		PMR-002
요구사항 명칭		관리적 보안대책
요구사항 상세설명	정의	관리적 보안대책에 대한 사항 정의
	세부 내용	사업수행 중에 취득한 자료와 정보에 관해서는 사업수행 중은 물론 사업 완료 후에도 발주기관의 승인 없이 절대로 외부에 유출 또는 누설하거나 다른 용도로 이용할 수 없음. 사업수행계획서 제출 시 사업 참여인력 전원에 대한 보안서약서를 제출해야 하며, 사업수행자는 사업 참여인원에게 비밀유지 준수 의무 및 위반 시 처벌내용 등에 대한 보안 교육을 시행해야 함. 사업수행 과정 중 취득한 자료와 생산된 산출물에 대하여 다음과 같이 관리해야 함. 산출물 등 사업 관련 자료는 인터넷 웹하드 등의 자료공유 사이트 및 개인메일함에 저장 금지, 대외비 이상의 비밀은 전자우편으로 수·발신 금지 사업 관련 자료 및 문서 등은 별도로 보관·관리하고, 외부에 노출되지 않도록 책임자 지정 제공된 비공개 자료는 즉시 반납 조치하고, 비인가자 또는 대외에 제공·열람 금지 사업수행자는 지식재산권의 활용을 위하여 S/W산출물의 반출을 요청할 수 있으며, 발주기관은 「보안업무규정」 및 제안요청서에 명시된 누출금지정보에 해당하지 않을 경우 S/W산출물을 제공함. 다만 S/W산출물의 활용 절차와 사업수행자가 S/W산출물 활용 절차를 지키지 않는 경우 입찰참가자격 제한 등에 관하여는 「소프트웨어사업 계약 및 관리감독에 관한 지침」(과학기술정보통신부 고시 제2020-93호, 2020. 12. 24.) 제32조(산출물의 활용)에 따른다. 허가받지 않은 외부저장매체 사용 및 자료 무단반출 여부 등 참여인원 및 장비를 대상으로 정기적인 보안 점검을 실시하여야 함 발주기관은 사업수행자를 대상으로 직접 정기 및 수시 보안점검을 실시할 수 있으며, 사업수행자는 보안점검에 대한 준비를 해야 함. 사업 완료 후 발주기관으로부터 제공 받았거나, 사업수행자가 생산한 자료· 장비· 문서 및 중간·최종 산출물 등 사업 관련 제반자료는 전량 반납하거나 폐기해야 함. 노트북, 보조기억매체 등에 의해 전자적으로 기록된 자료도 데이터 완전삭제 도구 등을 활용하여 복구 불가능하도록 삭제해야 함. 사업완료 후 사업수행사 대표명의의 보안확약서를 제출해야 함.
산출정보		보안서약서

요구사항 분류		프로젝트 관리 요구사항
요구사항 고유번호		PMR-003
요구사항 명칭		보안관련 책임 준수
요구사항 상세설명	정의	보안관련 책임 준수에 관련된 사항 정의
	세부 내용	본 사업의 시행과 관련하여 보안특약 사항을 준수하여야 하며, 사업 참여 인력을 대상으로 자체 교육 및 보안점검을 실시하고 그 결과를 사업완료 시 제출해야 함. 사업수행에 따른 누출금지대상 정보 보안 준수 1) 발주기관 소유 정보시스템의 내·외부 IP주소 현황 2) 세부 정보시스템 구성현황 및 정보통신망 구성도 3) 사용자계정 및 패스워드 등 정보시스템 접근권한 정보 4) 정보시스템, 정보통신망 등 취약점 분석·평가 결과물 5) 용역사업 결과물 및 프로그램 소스코드 6) 국가용 보안시스템 및 정보보호시스템 도입현황 7) 침입차단시스템, 방지시스템(IPS) 등 정보보호제품 및 라우터․스위치 등 네트워크 장비 설정 정보 8) 공공기관의 정보공개에 관한 법률 제9조제1항에 따라 비공개대상 정보로 분류된 기관의 내부문서 9) 개인정보보호법 제2조제1호의 개인정보 10) 보안업무규정 제4조의 비밀, 동 시행규칙 제7조제3항의 대외비 11) 그 밖의 발주기관이 공개가 불가하다고 판단한 자료 사업자는 보안준수사항을 위반하여 발생하는 민·형사상의 책임 및 그에 따른 유·무형의 손해배상을 전적으로 책임져야 함. 사업수행자는 사업수행과정에서 알게 된 주요 정보 유출 시 「지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률 시행령」 제92조에 따라 부정당업자로 제재를 받을 수 있음.
산출정보		보안서약서 등

요구사항 분류

프로젝트 관리 요구사항

요구사항 분류

PMR-004

요구사항 고유번호

업무보고

요구사항 명칭

정의

업무보고의 기간, 제출물 등을 정의

세부

내용

정기보고

구분	보고내용	보고방법 및 시기
주간보고	주간계획대비 실적, 차주계획 문제점 보고 및 특이사항	서면보고(매주)
월간보고	월간계획대비 실적, 차월계획 문제점 보고 및 특이사항	서면보고(매월)

단계별 보고(용역보고회-PT, 시연)

구분	보고내용	보고방법 및 시기
착수보고	전반적인 실행계획에 대해 보고	보고회 (착수 후 20일 이내, 시기 상호협의 가능)
중간보고	사업수행 중간 업무의 진척도 및 진행상황 보고	보고회 (필요시, 시기 상호협의)
완료보고	사업종료 시 전체 산출물 내역 보고·성과품 시연	보고회 (사업완료 시)

수시보고 : 원활한 사업추진을 위해 필요 시 또는 특이사항 발생 시 보고서를 작성, 제출해야 함.

산출정보

업무보고서

요구사항 분류		프로젝트 관리 요구사항
요구사항 고유번호		PMR-005
요구사항 명칭		산출물 관리
요구사항 상세설명	정의	사업 수행 시 발생하는 산출물에 대한 관리 요건 정의
	세부 내용	사업 수행 중 발생된 모든 관련 자료는 일목요연하게 정리하여 보고서와 함께 제출해야 함. 사업 착수 시 : 계약 후 10일 이내 착수보고서 2부 사업수행계획서(기술적용계획표 포함) 2부 보안서약서 각2부 사업수행자 대표명의 보안서약서 2부 제조사 기술지원 확약서 각 2부 개인정보처리위탁계약서 2부 정기 보고서 사업진행 내용, 관련기관, 업무협의(회의)내용, 투입인력 현황, 진척사항, 장비반입사항을 기록한 업무일지를 작성하여 주간, 월간 단위로 작성 제출 사업완료 시 완료보고서 1부 제안요청서, 제안서, 계약서 등 업무 범위에 포함된 사항에 대한 최종 보고서 최종 산출물 결과 보고서, 개발 프로그램 목록 및 소스, 하자보수 지원 조직도, 기술이전 및 교육결과, 각종 보안서류 사업수행자 대표명의 보안확약서 1부
산출정보		정기 리포트

요구사항 분류		프로젝트 관리 요구사항
요구사항 고유번호		PMR-006
요구사항 명칭		사업 수행 계획서
요구사항 상세설명	정의	사업 수행계획서 작성
	세부 내용	선정된 사업수행자는 계약일로부터 14일 이내에 계약서, 제안요청서, 제안서 등을 근거로, 본 사업을 수행하기 위한 사업수행계획서 작성 사업수행계획은 수행공정간 연계가 보일 수 있도록 하며, 품질보증 기간 등을 고려하여 기술 모든 활동에 대한 업무 상세 정의와 일정계획, 수행 방안 및 의사소통 방안, 기밀보장 방안 등 상세 프로젝트 계획 제공 사업 추진 중에 이루어져야할 각종 보고 계획 상세히 제시
산출정보		사업수행계획서

요구사항 분류		프로젝트 관리 요구사항
요구사항 고유번호		PMR-007
요구사항 명칭		리스크 관리
요구사항 상세설명	정의	리스크 관리
	세부 내용	보안, 일정지연, 품질저하, 시스템 장애 등 운영환경 변화에 따르는 리스크 발생을 사전 예방하고 리스크 발생 시 사후 대처방안 제시. 성능상 문제 등으로 HW, SW가 변경되는 경우에 대한 사후 대응방안을 구체적으로 제시. 프로젝트 추진과정에서 요구되는 진척/위험/변경사항의 관리 방안 및 지속적으로 문제를 파악 관리할 수 있는 방안 제시
산출정보

요구사항 분류		프로젝트 관리 요구사항
요구사항 고유번호		PMR-008
요구사항 명칭		검사 및 검수
요구사항 상세설명	정의	검사 및 검수
	세부 내용	검사 및 검수에 따른 지적사항에 대하여 성실하게 조치하고, 그 결과를 보고해야 함. 사업 진행 검사는 제반작업 진척사항 등의 실적을 기준으로 실시하며, 검사내용에 대하여 발주기관의 시정요구가 있을 경우 사업자는 성실히 이행해야 함.
산출정보

카. 프로젝트 지원 요구사항

요구사항 분류		프로젝트 지원 요구사항
요구사항 고유번호		PSR-001
요구사항 명칭		하자보수 기간 및 방안
요구사항 상세설명	정의	본 사업의 하자보수 기간 및 방안에 대해 정의
	세부 내용	하자보수 기간은 검수일로부터 1년으로 하며, 동 기간 중 설치장비의 HW, SW 등에 하자가 발생할 경우 사업자는 해당분야에 대해 무상으로 보수해야 함. 사업자는 시스템 하자보수 지원 분야 및 방법을 포함한 하자보수 방안을 구체적으로 제시해야 함. 계약체결 후에도 제안서 내용이 허위로 작성한 사실이 발견되거나 제안된 내용을 충족시키지 못할 경우 제안업체는 일체의 손해배상 책임을 져야 함. 장애발생 원인 및 조치방법을 문서화 하여 사후 동일 장애 발생 시 즉각적으로 대처할 수 있도록 조치하고, 재발 방지 방안을 제시해야 함.
산출정보		하자보수 계획서

요구사항 분류		프로젝트 지원 요구사항
요구사항 고유번호		PSR-002
요구사항 명칭		교육 및 운영 지원
요구사항 상세설명	정의	각 사용자별 교육 및 운영 지원에 관련된 사항을 정의
	세부 내용	사업수행자는 시스템 개발 및 운영에 필요한 전반적인 사항을 종합하여 관리자 및 업무담당자에게 기술 전수 및 교육을 실시해야 함. 사용자, 관리자, 운영자 등 시스템의 이용 대상자별로 구분하여 교육을 실시해야 함. 사업수행자는 교육교재, 기자재 등 교육에 필요한 제반 비용을 부담해야 함. 기타 시스템 구축 및 운영상 필요하다고 판단되어 발주기관이 추가적으로 교육을 요구할 경우 이에 응해야 함.
산출정보		교육계획서

요구사항 분류		프로젝트 지원 요구사항
요구사항 고유번호		PSR-003
요구사항 명칭		기술지원
요구사항 상세설명	정의	기술지원에 관련된 사항을 정의
	세부 내용	사업 수행과정과 관련된 필요한 기술이전 목록, 기술이전 방법 등에 대한 구체적인 계획 제시 사업기간 중 필요 시 발주기관의 실무자를 사업에 참여시켜 기술 능력을 배양할 수 있도록 적극 협조하여야 하며, 개발 및 관련분야의 정보기술에 대한 지속적인 정보제공 및 기술자문에 응해야 함 개발된 시스템의 관리 운영에 필요한 관리자 및 사용자 매뉴얼 제공
산출정보		기술지원 확약서

요구사항 분류		프로젝트 지원 요구사항
요구사항 고유번호		PSR-004
요구사항 명칭		안전관리
요구사항 상세설명	정의	안전관리에 대한 정의
	세부 내용	공사장 내 직원 및 작업인원 등의 통제, 안전, 보안, 위생 및 인사사고에 대하여 안전대책을 수립ㆍ시행하고, 사고 발생 시는 즉시 필요한 모든 조치를 취해야 하며, 이의 미흡 또는 잘못으로 인한 인적 및 물적 피해 손실에 대한 처리와 보상 등 일체의 책임을 부담함 공사의 수행으로 인하여 인접한 주민은 물론 통행인과 제 공작물 등에 피해를 주지 않도록 필요한 조치를 하여야 하며, 이들에게 손해를 가하였을 경우에는 이를 원상 복구하거나 보상함 각종 위험으로부터 자기 책임으로 생명과 신체를 보호하여야 하며 이의 불이행으로 인하여 재해가 발생되는 경우 발주기관에게 민사상, 형사상 책임을 물을 수 없음 설치기간 중 재해방지를 위하여 필요함이고 인정할 경우에는 사전에 감독관의 의견을 들어 필요한 조치를 취함
산출정보		안전관리 계획서

요구사항 분류		프로젝트 지원 요구사항
요구사항 고유번호		PSR-005
요구사항 명칭		리빙랩 업무지원
요구사항 상세설명	정의	리빙랩 업무지원 요구사항
	세부 내용	현재 진행 중인 리빙랩 관련 업무협조 및 지원을 해야 함. 리빙랩을 통해 개선된 내용 등을 정리‧분석하고, 발주기관 관내 다른 지역 확산을 위한 예산 확보 로드맵 등 체계적으로 지원하여 지역의 여건과 환경에 맞는 스마트시티 구축 기반 마련 우수 스마트 솔루션의 서비스 고도화 및 인근 지자체로 확산을 위한 홍보설명회, 간담회 등 지원
산출정보		리빙랩 지원계획

Ⅲ		제안안내 사항

1. 사업자 선정방식

가. 입찰방식 및 낙찰자 결정방식 : 제한경쟁입찰(협상에 의한 계약)

나. 적용규정

❍ 지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률 시행령 제43조 및 제44조

❍ 지방자치단체 입찰시 낙찰자 결정기준(행정안전부 예규 제216호, ‘22.7.1.)

2. 입찰 참가자격

가. 자격요건

1) 「지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률」시행령 제13조  및 같은 법 시행규칙 제14조에 의한 요건을 갖추고, 반드시 입찰일 전일까지 나라장터 입찰참가자격 등록을 필한 업체로 다음 각항의 요건을 모두 갖춘 업체

①「건설산업기본법」제9조에 의한 금속창호․지붕건축물조립공사업 (업종코드: 4991)로 등록한 업체

②「소프트웨어 진흥법」제58조에 따라 소프트웨어사업자(컴퓨터관련 서비스사업, 업종코드 1468)로 등록한 업체

③「정보통신공사업법」제14조에 의거 정보통신공사업자(정보통신공사업, 업종코드 0036)로 등록한 업체

④「중소기업제품 구매촉진 및 판로지원에 관한 법률」제2조에 따른 중소기업자 및「소상공인 보호 및 지원에 관한 법률」제2조에 따른 소상공인으로서「중·소기업·소상공인 및 장애인기업 확인 요령」에 따라 발급된 중·소기업·소상공인 확인서를 소지한 업체

⑤「중소기업제품 구매촉진 및 판로지원에 관한 법률」제9조 및 같은 법 시행령 제10조에 의한 다음 직접생산확인증명서를 모두 소지한 업체(전자입찰서 제출 마감일 전일까지 발급된 것으로 유효기간 내에 있어야 함)

가) 스마트 버스정류장 관련
- 조립식구조물(세부품명번호 3020179601)
- 버스승강장(세부품명번호 3022200301)

나) SW 관련
- 정보시스템개발서비스(세부품명번호 8111159901)

다) 스마트 폴 관련
- 철제가로등주(세부품명번호 3911152601) 또는 스테인리스가로등주(3911152602) 또는 주철가로등주(3911152604) 또는 복합형가로등주(3911152606) 또는 신호등주(4616157201) 또는 LED보안등기구(3911160802)

※ 본 사업 과업이행을 위해 필요한 전기 관련공사는 전기공사업법 제11조에 의거 분리발주 예정임.

2)「지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률」시행령 제92조 규정에 의한 부정당업자로 규정받고 있지 않는 업체

3) 본 사업은 「소프트웨어 진흥법」제48조 및 「대기업인 소프트웨어 사업자가 참여할 수 있는 사업금액의 하한」기준에 따라 대기업 소프트웨어사업자는 입찰참가가 불가하며, 「소프트웨어 진흥법」제48조 제4항에 따라 지정된 상호출자제한기업집단에 속하는 기업도 입찰에 참여할 수 없음

나. 공동수급(컨소시엄)에 관한 사항

1) 본 사업은 지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률 시행령 제88조의 지방자치단체 입찰 및 계약집행기준에 의해 공동수급(공동이행 또는 분담이행) 구성이 가능하고, 스마트버스정류장 관련 업체는 가. 입찰참가 자격조건 1)중 ①과 ⑤의 가)를 모두 보유하여야 한다.

2) 사업은  공동수급(공동이행 또는 분담이행) 구성이 가능하고, 구성업체는 5개사 이내이어야 하며, 대표자는 공동수급체 구성원으로 하여금 상호 협의하여 선임하게 하되 출자비율․분담내용의 비중이 큰 업체를 우선적으로 선임하고, 구성원의 계약참여 최소 지분율은 5% 이상으로 하여야 함

3) 공동수급체의 구성원은 낙찰자로 결정된 이후에는 공동수급체 구성원을 변경할 수 없음

4) 공동수급 형태로 제안할 경우 당사자간 공동으로 책임, 권리, 의무 관계를 명백히 규정하는 공동수급표준협정서 및 합의각서를 제출하여야 함

5) 공동수급체 구성 및 기타 공동계약에 관한 사항은「지방자치단체 입찰 및 계약 집행기준」의 제7장 공동계약 운영요령을 적용함

6) 본 사업은 불법 하도급을 허용하지 않으며, 만일 불법 하도급으로 적발시 지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률에 따라 제재를 받을 수 있으며, 관련 사항은 지방자치단체 입찰 및 계약기준에 따름

다. 기운영 중인 시스템과의 원활한 연계 및 향후 통합운영관리를 위해 필요한 물품 및 기술지원에 대하여 제조사 및 공급사가 발행하는 기술지원확약서를 제출가능한 업체

3. 제안서 평가방법

가. 기술능력평가와 가격평가를 실시하여 종합평가점수로 평가

1) 평가비율 : 기술능력평가(90%), 가격평가(10%)

2) 종합평가점수 = 기술능력 평가(90점) + 입찰가격 평가(10점)

3) 기술능력 평가점수 = 정량적 평가(20점) + 정성적 평가(70점)

나. 기술능력 평가방법

1) 기술능력 평가는 정량적 평가와 정성적 평가로 구분

2) 각 항목별 평가배점과 방법은 제안서 평가항목 및 배점에 의함
- 정량적 평가는 경주시 계약담당자(또는 사업담당자)가 평가
- 정성적 평가는 제안서 평가위원회를 구성, 평가위원이 평가
- 제안요청서에 제시된 내용이 제안서에 누락된 경우는 제안하지 않은 것으로 간주, 이 경우 평가에서 불이익에 대한 책임은 제안사에 있음

3) 각 평가위원의 평가점수 중 최고점수와 최저점수를 제외한 나머지 점수를 산술평균한 점수로 환산하며, 최고점수 또는 최저점수가 2개 이상인 경우는 하나만 제외함

4) 평가점수 결과는 소수점 다섯째 자리에서 반올림하여 산출

5) 제안업체는 우리 시에서 마련한 평가절차 및 평가기준에 대해 이의를 제기할 수 없으며, 제안서 평가결과의 세부내용 및 협상결과는 비공개를 원칙으로 함.

다. 가격평가

1) 가격평가는「지방자치단체 입찰시 낙찰자 결정기준(행정안전부 예규 제216호, 2022.7.1.)」제5장 협상에 의한 계약체결기준 <별표1> 의 평점산식으로 평가함

라. 협상대상자 선정

1) 제안서 평가결과 기술능력평가 점수가 기술능력 평가분야 배점한도의 85% 이상인 자를 협상적격자로 선정함

2) 협상순서는 기술능력평가와 가격평가 합산점수의 고득점순에 따라 결정하되 합산점수가 동일한 제안자가 2인 이상일 경우에는 기술능력 평가점수가 높은 제안자를 선순위자로 하고, 기술능력 평가점수도 동일한 경우에는 추첨으로 정함

마. 협상방법

1) 협상대상자가 제안한 사업내용, 이행일정 등 제안서 내용을 대상으로 협상하며, 협상대상자와 협상을 통해 제안서 내용 일부를 조정할 수 있음

2) 협상대상자가 제안한 내용을 가감하는 경우에는 그 가감되는 내용에 상당하는 금액을 당해 사업예산(예정가격을 작성한 경우에는 예정가격) 범위 내에서 조정하여 계약금액을 결정할 수 있음

3) 협상이 성립되면 협상대상자는 협상내용을 반영한 사업수행계획서를 작성하여 발주처와 계약을 체결함

4) 협상기간은 협상개시를 통보한 날부터 10일 이내로 한다.

4. 제안서 평가기준

구 분		평 가 항 목		배점한도		비 고
계				100
기술능력 평 가	정량적 평가	1. 수행실적		5	20
		2. 경영상태		5
		3. 기술인력 보유현황		5
		4. 신인도		2
		5. 상생협력		3
	정성적 평가	전략 및 방법론 (15)	사업 이해도	5	70
			추진 전략	4
			시스템 이해	3
			시스템 구축 방안	3
		기술 및 기능 (25)	시스템 요구사항	10
			기능 요구사항	8
			시스템 운영 요구사항	7
		성능 및 품질 (10)	성능확보방안	5
			품질보증방안	5
		프로젝트 관리 (10)	수행조직 및 참여인력	3
			추진일정 계획	3
			보고 및 검토 계획	4
		프로젝트 지원 (10)	교육훈련 계획	2
			장애복구 방안	3
			유지관리 계획	5
가격평가	입찰 가격평가	▪입찰가격 평점산식에 의한 평가		10

가. 제안서 평가항목 및 배점

나. 정량적 평가 세부기준(20점)

1) 수행실적 평가 (최대 5점)

수행실적 평가등급	평가점수
100% 이상	5.0
70% 이상∼100% 미만	4.5
40% 이상∼70% 미만	4.0
40% 미만	3.5

※ 해당 사업규모 대비 입찰공고일 기준 최근 3년간 사업수행실적을 합산 적용. 단, 입찰공고일을 기준으로 최근 7년 이내에 사업을 개시한 창업기업에 대해서는 최근 7년간 사업수행실적을 합산 적용

【수행실적 인정범위】실적으로 인정되는 유사사업은 이행완료 시점을 기준으로 평가.

다음 항목에 해당 되는 경우 실적으로 인정한다.

가. 중앙정부/지자체/공공기관/민간에서 발주한 스마트시티 서비스, 스마트시티 솔루션, 스마트챌린지 구축 사업으로서 시스템 구축 및 센터 구축을 포함한 사업에 대하여 인정(사업명 및 과업에 스마트시티 사업임이 기재되어 있어야 함)

※ 단순 장비 납품, 유지관리, 단순 설치공사는 인정 불가

※ 제안서 작성시 실적인정 여부에 관한 질의 사항은 이메일을 통한 문서로만 받으며, 전화나 구두상 질의는 그 효력이 인정되지 않음

[주]

1. 수행실적은 입찰공고 또는 제안요청서 등 입찰 관계서류에 별도로 정한 경우를 제외하고는 계약일자 및 납품기한에 관계없이 이행이 완료된 시점을 기준으로 평가

2. 등급구간별 평점은 「조달청 협상에 의한 계약 제안서 평가 세부기준」제9조제8항제1호에 따라 부여

3. 등급구간 및 구간별 평점은 위 표에 의하며, 필요하다고 인정되는 경우 입찰공고에 달리 정할 수 있음

4. 실적 인정 범위는 제안요청서에 정하되, 수행실적은 제출된 실적을 기준으로 평가

5. 입찰자는 수행실적 평가를 위하여 실적표와 수행실적증명서 등을 제출하여야 함

가. 국가 또는 지방자치단체, 기획재정부장관이 지정한 공공기관 또는 지방공기업법령 적용 기관이 발급한 수행실적증명서

나. 위 가목에서 정한 이외의 기관 또는 민간이 발주한 경우 발주자가 발급한  수행실적증명서, 발주자의 인감증명서(필요시 사용인감계 포함), 계약서, 세금계산서(필요시 거래명세표 포함)를 첨부하여야 하며, 수행실적증명서는 해당 인감(필요시 사용인감)으로 날인하여야 함

다. 국외의 공공기관, 민간기업 등이 발주한 경우 가목 및 나목을 준용하되, 공공기관 이외의 납품실적은 이를 공증하거나 해당국가의 상공회의소 또는 해당국가에 주재하는 대한민국 공관의 확인을 받은 경우에는 세금계산서 등 증빙자료 첨부를 생략할 수 있음

라. 이행실적에 대한 입증책임은 입찰자가 부담하며 의무를 다하지 아니하여 실적확인이 어려운 경우에는 실적으로 불인정될 수 있음

6. 공동수급체의 경우 구성원별 실적에 지분율을 곱한 후 그 실적들을 합산하여 최종 평가하고, 평가 결과 소수점 이하의 숫자가 있는 경우 소수점 다섯째자리에서 반올림

(예) {(A사 실적×A사 지분율)+(B사 실적×B사 지분율)…}에 대한 점수

7. 합병, 분할, 사업양수도가 있는 경우 다음 각 호에 따라 실적을 평가한다. 이 경우 입찰자는 합병 전ㆍ분할 전ㆍ사업양도 업체의 실적증빙서류를 제출하여야 한다.

가. 합병 : 소멸 업체의 실적을 존속 또는 신설 업체의 실적에 합산하여 평가

나. 분할 : 분할 전 업체의 실적을 권리ㆍ의무를 승계한 업체의 실적에 포함하여 평가. 다만, 시설, 기술자 등 요건이 필요할 때에는 이를 갖춘 경우에만 실적으로 인정한다.

다. 사업양수도 : 사업양도인의 실적을 사업양수인의 실적으로 포함하여 평가. 다만, 시설, 기술자 등 요건이 필요할 때에는 이를 갖춘 경우에만 실적으로 인정한다.

2) 경영상태 (최대 5점)

신용평가등급			평가점수
회사채	기업어음	기업신용 평가등급
AAA, AA+, AA0, AA- A+, A0, A-, BBB+, BBB0	A1, A2+, A20, A2-, A3+, A30	AAA, AA+, AA0, AA-, A+, A0, A-, BBB+, BBB0	5.0
BBB-, BB+, BB0, BB-	A3-, B+, B0	BBB-, BB+, BB0, BB-	4.8
B+, B0, B-	B-	B+, B0, B-	4.5
CCC+ 이하	C 이하	CCC+ 이하	3.5

※ 등급별 평점이 소수점 이하의 숫자가 있는 경우 소수점 다섯째자리에서 반올림 함

[주]

1.「신용정보의 이용 및 보호에 관한 법률」제2조 제8의3에 해당하는 신용조회사 또는「자본시장과 금융투자업에 관한 법률」제335조의3에 따라 업무를 영위하는 신용평가사가 입찰공고일 이전에 평가하고 유효기간 내에 있는 회사채, 기업어음 및 기업신용평가등급을 국가종합전자조달시스템에 조회된 신용평가등급으로 평가하되, 가장 최근의 신용평가등급으로 평가. 다만, 가장 최근의 신용평가등급이 다수가 있으며 그 결과가 서로 다른 경우에는 가장 낮은 등급으로 평가

2. 국가종합전자조달시스템에서 신용평가등급 확인서가 확인되지 않은 경우에는 최저등급으로 평가하며, 유효기간 만료일이 입찰공고일인 경우에도 유효한 것으로 평가.

3. 합병한 자에 대하여는 합병 후 새로운 신용평가등급으로 심사하여야 하며, 합병 후 새로운 신용평가등급이 없는 경우에는 합병대상자 중 가장 낮은 신용평가등급을 받은 자의 신용평가등급으로 심사

4. 추정가격이 고시금액 미만인 입찰에서 입찰공고일을 기준으로 최근 7년 이내에 사업을 개시한 창업기업에 대해서는 신용평가등급 점수상의 배점 한도를 부여. 이 경우 창업기업에 대한 기간계산은 법인인 경우에는 법인등기부상 법인설립등기일을, 개인사업자인 경우에는 사업자등록증명서상 사업자등록일을 기준으로 함(이하 창업기업에 대한 기간계산은 같다)

5. 공동수급체의 경우 구성원별 해당 점수에 지분율을 곱한 후 그 점수들을 합산하여 최종 평가하고, 평가 결과 소수점 이하의 숫자가 있는 경우 소수점 다섯째자리에서 반올림
(예) (A사 점수×A사 지분율)+(B사 점수×B사 지분율)…

6. 중소기업협동조합이 입찰에 참여하는 경우 중소기업협동조합의 신용평가등급으로 평가한다.

3) 기술인력 보유현황 (최대 5점)

심사항목	등 급	평가점수	비고
건설, 기계, 토목, 정보통신, 소프트웨어 분야 기술자 보유현황	30점 이상	5.0	제안사의 보유인력 현황 중 기술자 등급별 인원수에 기술자 등급별 계수를 곱하여 산출한 수치의 합을 더한 값을 평가함
	25점 이상 ~ 30점 미만	4.8
	20점 이상 ~ 25점 미만	4.5
	20점 미만	3.5

[건설□기계□토목□정보통신 기술인력 배점기준]

등급	특급기술자	고급기술자	중급기술자	초급기술자
배점기준	5	4	3	2

[소프트웨어 기술인력 배점기준]

등급	A	B	C	D
배점기준	5	4	3	2

① 건설□기계□토목□정보통신은 해당 분야 협회의 기술자 자격수첩 사본 또는 각 협회에서 발행한 경력증명서를 기준으로 배점한다.

② S/W는 2009년 7월 31일까지의 등급기준과 그 이후의 등급기준으로 아래와 같이 산정한 등급표로 나뉘어지며 이를 합산 산출하여 A ~ D까지 배점한다.

③ 기술능력은 위에 열거한 해당 분야를 합산한다.

④ 공고일 기준 3개월 이상 근무자로 참여인력의 개별 재직증명, 4대보험 가입증명서 및 자격증 또는 기술자수첩 사본을 입증하는 서류를 제출한다(※ 관련 서류 미제출 시 불인정).

등급	기술자격자	학력·경력자
A	∙ 기술사	-
	∙ 기사자격을 가진 자로서 10년 이상 해당 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 산업기사자격을 가진 자로서 13년 이상 해당 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람	∙ 박사학위를 가진 자로서 3년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 석사학위를 가진 자로서 9년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 학사학위를 가진 자로서 12년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 전문대학을 졸업한 자로서 15년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람
B	∙ 기사자격을 가진 자로서 7년 이상 해당 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 산업기사자격을 가진 자로서 10년 이상 해당 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람	∙ 박사학위를 가진 자 ∙ 석사학위를 가진 자로서 6년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 학사학위를 가진 자로서 9년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 전문대학을 졸업한 자로서 12년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 고등학교를 졸업한 자로서 15년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람
C	∙ 기사자격을 가진 자로서 4년 이상 해당 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 산업기사자격을 가진 자로서 7년 이상 해당 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람	∙ 석사학위를 가진 자로서 3년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 학사학위를 가진 자로서 6년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 전문대학을 졸업한 자로서 9년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 고등학교를 졸업한 자로서 12년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람
D	∙ 기사자격을 가진 자 ∙ 산업기사자격을 가진 자	∙ 석사학위를 가진 자 ∙ 학사학위를 가진 자 ∙ 전문대학을 졸업한 자 ∙ 고등학교를 졸업한 자로서 3년 이상 해당기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람

[소프트웨어 기술인력 등급기준 - 2009년 7월 31일까지의 등급기준]
각 등급은 기술자격자 또는 학력□경력자로 함

[소프트웨어 기술인력 등급기준 - 2009년 7월 31일 이후의 등급기준]
각 등급은 기술자격자 또는 학력□경력자로 함

등급	기술자격자	학력·경력자
A	∙ 기술사 ∙ 고급기술자 자격 취득 후 3년 이상 소프트웨어 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람
B	∙ 중급기술자 자격 취득 후 3년 이상 소프트웨어 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 박사학위를 가진 자로서 기사자격을 취득한 자
C	∙ 기사 자격을 취득한 자로서 3년 이상 소프트웨어 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 산업기사 자격을 취득한 자로서 7년 이상 소프트웨어 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람 ∙ 기사자격을 취득한 자로서 석사학위 취득 후 2년 이상 소프트웨어 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람
D	∙ 기사 자격을 취득한 자 ∙ 산업기사 이상의 자격을 취득한 자	∙ 전문학사 이상의 학위를 가진 자 ∙ 고등학교를 졸업한 후 3년 이상 소프트웨어 기술 분야에서 일정기간 경력을 갖추거나 근무한 사람

※ 정보통신공사업법 시행령 제40조 제1항 관련 별표6 정보통신기술자의 자격 적용

※ 해당 분야 경력을 포함한 증명서 및 확인서, 자격증 등 관련 서류를 제출하여야 하며, 디자인 및 소프트웨어 기술자는 등급에 대한 자가 산정 지표를 작성 제출하여야 한다.

4) 신인도 (최대 2점)

평가항목	세부평가항목	평가기준	평가점수
신인도	부정당업자 제재	없음	2.0
		6개월 미만	1.8
		6개월 이상 ~ 12개월 미만	1.6
		12개월 이상 ~ 2년	1.4

[주]

1. 부정당업자제재 평가는 다음과 같다.

가. 계약법령에 의하여 부정당업자 제재를 받은 자에 대하여는 부정당업자 제재기간 종료일이 입찰공고일을 기준으로 최근 2년 이내에 포함된 전체 부정당업자 제재 건의 총 제재기간에 따라 해당 배점으로 평가한다. 이 경우 총제재기간은 제재 받은 기간의 종료일이 입찰공고일을 기준으로 최근 2년 이내에 있는 부정당업자 제재 건의 전체기간을 합산한다.

나. (적용례) 입찰공고일이 2010년 10월 9일인 입찰에 대하여 해당 입찰자가 2007년 11월 20일부터 12개월간 부정당업자 제재를 받고, 2009년 5월 20일부터 3개월간 부정당업자 제재를 받은 경우 부정당업자 제재기간 종료일이 입찰공고일로부터 2년 이내에 2건이 존재하므로 전체 제재기간을 합산하여 총제재기간은 15개월, 평점은 1.4로 평가한다

2. 조달청 경쟁입찰참가등록증 및 부정당업자 제재 처분 통보서 등을 제출한다.
(해당사항 없을 시 해당 없음으로 제출, 미제출 시 최하점 처리)

3. 공동수급체의 경우 구성원별 해당 점수에 지분율을 곱한 후 그 점수들을 합산하여 최종 평가하고, 평가 결과 소수점 이하의 숫자가 있는 경우 소수점 다섯째자리에서 반올림
(예) (A사 점수×A사 지분율)+(B사 점수×B사 지분율)…

5) 상생협력 평가(3점)

상생협력 평가 항목		평가점수
지역경제 활성화에 기여하기 위하여 경주시 지역업체 참여 여부를 확인하여 평점을 부여함	10% 이상 참여	3
	5%~10% 미만 참여	2
	5%미만 또는 미참여	0

① 경주시에 본사가 있음을 인정하는 서류 제출 필요(법인 등기부 등본 제출)

② 참여비율 : 총 사업예산에서 지역업체에 편성되는 예산 비율

③ 지역업체가 5% 미만 참여하는 경우와 미참여하는 경우 점수 부여하지 않음

다. 정성적 평가 세부기준(70점)

평가항목	세부평가항목	평 가 요 소	배점한도
전략 및 방법론 (15)	사업이해도	- 사업 목표 및 내용의 이해도 - 대상지 여건 및 현황 분석 - 추진방향 및 방법의 적정성	5
	추진전략	- 수행범위에 대한 계획의 현실성 - 추진전략 및 사업범위의 명확성	4
	시스템 이해	- 시스템 구축계획 및 운영 등 적정성 - 업무의 명확성, 제안요청서의 적합성	3
	시스템 구축 방안	- 시스템 구축계획 및 운영 등 적정성 - 시스템 구축계획의 부문별 추진계획의 타당성 - 시스템 구축 실행계획 및 관리방안의 타당성	3
기술 및 기능 (25)	시스템 요구사항	- 사업 추진내용의 적정성 - 제안요구 사항에 대한 제안 및 방법의 적정성 - 제안요청서 이외 추가 제안의 적정성 ※ 지역성 반영 등의 차별화 방안을 제시	10
	기능 요구사항	- 기능 요구사항에 대해 세부 수행 방안 - 목표 및 기능구현에 대한 적절성, 구체성	8
	시스템 운영 요구사항	- 구축 및 실행방안 제시 - 운영을 위한 인프라 구축 및 실행방안의 적정성	7
성능 및 품질 (10)	성능확보방안	- 요구 성능의 성능확보 방안의 적정성	5
	품질보증방안	- 품질보증을 위한 체계, 방법, 절차, 내용의 적정성	5
프로젝트 관리 (10)	수행조직 및 참여인력	- 조직체계의 적정성 및 전문성 - 업무협조체계 구축 방안	3
	추진일정 계획	- 단계별 추진일정, 우선순위의 적정성 - 프로젝트 관리를 위한 방법, 내용의 적정성	3
	보고 및 검토 계획	- 보고 및 검토계획의 타당성	4
프로젝트 지원 (10)	교육훈련 계획	- 운영 및 관리자 교육훈련 계획, 구체적 제시	2
	장애복구 방안	- 장애대응 및 복구 대책의 적정성	3
	유지관리 계획	- 유지관리 기간 내 수행해야 하는 관리 범위, 조치절차, 지원 방안 등의 구체성, 적절성	5

5. 제안서 제출 및 제안설명회

가. 제안서 제출안내

1) 제출기한 및 제출장소 : 입찰공고문 참조

2) 제안서 제출방법 : 방문제출 (경주시청 정보통신과)
※ 제출서류는 일체 반환하지 않음

3) 사업설명회 : 별도로 실시하지 않으며 제안요청서로 갈음함

4) 제안서 제출서류

연번	제출서류	설 명	비고
1	입찰참가 신청서	법인인감 날인. 대리인일 경우 위임장, 재직증명서 제출 및 신분증 확인
2	사업자 등록증 사본	원본 대조필 명기 후 인감 날인
3	법인등기부 등본	법인일 경우
4	인감증명서 및 인감도장	법인일 경우 법인인감 사용인감계 첨부
5	입찰참가 자격 증명서류	소프트웨어 사업자 신고확인서, 직접생산증명서, 중소기업확인서 등
6	확약서	대표자 인감 날인
7	확인서	대표자 인감 날인
8	청렴계약이행서약서	대표자 인감 날인
9	보안서약서	대표자 인감 날인
	공동수급표준협정서	공동수급인 경우
	공동수급협정 합의각서	공동수급인 경우
	공동수급구성원의 2~7서류	공동수급인 경우
10	가격 제안서	세부산출내역서(자유서식) 포함 밀봉 후 대표자 인감 날인
11	정량적 제안서	본 제안요청서 참조하여 제출 제안서 2부(원본1, 사본1)(원본표시)
12	정성적 제안서	본 제안요청서 참조하여 제출 제안서 9부(원본1, 평가본8)(원본표시) ※ 평가본은 표지 및 내용에 회사명, 회사로고 등 회사 식별정보를 표기하거나 언급할 수 없음
13	발표자료	발표자료 9부(원본1, 평가본8)(원본표시) ※ 평가본은 표지 및 내용에 회사명, 회사로고 등 회사 식별정보를 표기하거나 언급할 수 없음
14	제안서 전자파일(PDF)	USB 1개 - 폴더1 : 제안서(정량적, 정성적) - 폴더2 : 평가발표자료(업체 미표기)
15	각종 증빙서류 등	원본 제출

5) 접수시 유의사항

- 제안서는 법인(대표자) 인감이 날인된 공문과 함께 직접 제출해야 함
(우편 및 이메일 접수 불가)

- 기술제안서(정성적 평가분야), 기술제안서(정량적 평가분야), 가격제안서, 입찰참가서류를 분리하여 제출하고, 상기 기간 내에 제출하지 않는 경우 제안의사가 없는 것으로 간주하며, 직접 방문하여 제출한 것만 유효함

- 입찰참가신청서의 신청인 란에는 반드시 법인(대표자)인감을 날인하여야 하며, 나머지 서류에는 사용인감을 날인하고 제출시 인감도장 지참(사용인감이 없는 경우 모두 법인인감 날인 및 지참)

- 각 제안사는 본 제안서 등에 포함되어 있는 정보에 정확성을 기하고, 제시된 정보들의 정확성에 대해 스스로 확인할 것을 권고함(발주처는 제안서나 기타 첨부 자료상의 오류나 누락에 대하여 책임이 없음)

- 입찰에 제출하는 서류는 원본을 제시하거나 사본에 “원본과 같음”또는 “원본대조필”을 명기하고 사용인감 날인이 있어야 함

6) 제안서 발표(일시/장소) : 입찰공고문 참조

- 제안서 설명은 반드시 사업수행책임자(PM)가 직접 제안서를 발표하며 참여자 수는 발표자 포함 총 3인 이내로 함

※ 발표자 포함 참여자는 발주처의 본인확인에 응해야 함(신분증 및 재직증명 등)

- 발표자가 제안서에 명시된 사업수행책임자(PM)가 아닐 경우에는 발표할 수 없으며, 이 경우 기제출된 제안서로 서면으로만 평가함

- 발표자는 공고일 기준 6개월 이상 근무자여야 함
※ 제안서 제출 시 증빙서류 제출 필요

- 프로젝터 및 노트북 이외의 필요한 발표장비는 발표자가 준비하고, 추가자료는 배포할 수 없음

- 제안서 설명은 제안사별로 30분(제안설명 20분, 질의응답 10분)으로 함
※ 설명 시간은 당일 일정에 의하여 일부 조정될 수 있음

- 제안서 설명순서 : 제안서 접수순

- 발표 내용이 제안서와 상이할 경우에는 평가위원의 동의를 얻어 일부 감점 처리할 수 있음

- 제안서 평가는 평가 기준에 의하여 평가하며, 제안사는 기술평가 결과에 대해 일체의 이의를 제기할 수 없음

- 제안요청서에서 정하지 않은 평가 관련 사항은 「지방자치단체  입찰시 낙찰자 결정기준」(행정안전부 예규)을 준용함

※ 부득이한 사유로 제안서 평가 일시, 장소 등이 변경될 경우에는 제안서를 제출한 입찰자에게 개별 통지하며, 제안서 평가방법이 서면평가나 온라인 화상 평가로 대체될 수 있음

6. 제안서 작성요령

가. 제안서 효력

1) 제출된 제안서의 내용은 경주시에서 요청하지 않는 한 변경할 수 없으며, 계약 체결 시 계약조건의 일부로 간주함

2) 제안내용에 대한 확인을 위하여 추가자료 요청을 할 수 있으며, 이에 따라 제출된 자료는 제안서와 동일한 효력을 가짐

3) 제안서에 기재된 내용 이외의 의사표시는 인정하지 않음

나. 제안서 작성지침(권고사항) 및 유의사항

1) 제시된 제안서 목차 및 제안서 세부작성지침을 준용하여 본 사업의 정확한 분석을 통한 내용파악과 각 요구조건에 대해 명확하고 상세하게 작성하고, 기술적인 설명자료 등의 내용이 많을 경우에는 별첨자료로 작성함

2) 제안서는 A4용지 3공 바인더(제본하지 말 것) 사용을 권고

제안서 본문 내용은 100페이지(50장), 요약본(PT)은 30페이지(단면) 이내로 작성

제안서 본문 양면으로 인쇄, 양장제본, 제안설명시 동영상활용 금지

표지는 백상지, 업체명 표기 금지

3) 제안서는 A4 종방향을 원칙으로 하되, 부득이한 경우 A4횡 또는 기타 용지를 일부 사용할 수 있음

4) 제안서의 각 페이지는 쉽게 참조할 수 있도록 페이지 하단 중앙에 일련번호를 붙이되, 각 장별로 번호를 부여할 수 있음

5) 제안서 작성은 목차를 준수하여 명확하고 상세히 하되 참고 또는 인용한 자료에 대해서는 그 출처를 분명히 밝힐 수 있어야 함

6) 제출한 자료 중 허위가 있을 경우에는 평가대상에서 제외함은 물론 계약 해지될 수 있음

7) 제안서의 내용은 명확한 용어를 사용하여 표현하여야 하며, 할 수도 있다, 고려하고 있다 등의 모호한 표현은 평가 시 불가능한 것으로 간주함

8) 제안서 항목 중 해당 내용이 없는 경우는 “해당사항 없음”으로 기술하여야 함

9) 제출된 제안서의 기재내용은 수요기관의 요청이 없는 한 첨삭, 수정, 삭제 및 대체하여서는 안 됨

10) 제출서류 중 관계기관에서 증명ㆍ확인 또는 입증해야 될 서류는 반드시 이행되어야 하며, 사본 제출 시에는 대표자 인감으로 “원본대조필” 날인 후 제출하여야 함 확인되지 않은 사본 및 자체서류는 평가 시 인정하지 않음

11) 제안요청서에 기술되지 않은 사항이라도 본 사업의 기능 유지에 필요하다고 인정되는 사항은 제안서에 포함하여 제안할 수 있음

12) 제안요청서의 모든 조건은 제안업체에서 명백하게 배제된 경우를 제외하고 묵시적으로 승인되어 제안서에 포함된 것으로 간주함

13) 제출된 제안서와 계약의 이행과정에서 발생하는 산출물은 경주시에 소유권이 주어지며, 제안서의 내용을 공개할 의무는 없음

14) 제안서에 제시된 내용 및 협상 시 경주시의 요구에 의하여 수정 , 보완, 변경된 제안내용은 계약서에 명시하지 않더라도 계약서와 동일한 효력을 가짐. 다만, 계약서에 명시된 경우에는 계약서 내용이 우선함

15) 제안서 작성 시 본 제안요청서에서 요구기능으로 제시하고 있는 사항들에 대하여 언급이 없거나 관련이 없는 부분들은 그 기능이 없는 것으로 간주함

16) 본 제안요청서의 전체 또는 일부가 제안서 제출 이외의 다른 목적으로 사용되어서는 안 되며, 선정된 사업자는 경주시의 보안 준수 의무에 동의하여야 함

17) 제안요청과 관련된 모든 질의는 경주시에서 답변하며, 그 밖의 다른 경로로 얻어지는 정보는 공식적인 것이 아니며 부정확 할 수 있으며, 이로 인해 제안서가 요건에 맞지 않는 등의 불이익은 전적으로 제안업체가 책임을 지며, 부적격 판정의 사유가 될 수 있음

18) 제출된 제안서는 일체 반환하지 않으며, 본 제안과 관련되는 비용은 입찰참가자의 부담으로 함

다. 제안서 목차 및 작성방법

1) 정량적 제안서

작성항목	작성방법	비 고
1. 수행실적	본 사업과 관련이 있는 3년 이내의 유사사업실적을 명확하게 제시 공동수급체 각 구성사별 유사사업 수행실적을 모두 제시해야 하며, 본 사업의 참여비율을 명시해야 함	정성적 제안서와 별도 제출
2. 경영상태	공동수급체 각 구성사별 경영상태를 모두 제시해야 하며, 본 사업의 참여비율을 명시해야 함
3. 기술인력 보유 현황(수행능력)	사업총괄 책임자의 해당 업무경력 실적(경력)증명서 제출하여야 함 기술인력 경력 증명 등에 대한 제출은 63페이지 나. 정략적 평가 세부기준 3) 기술인력 보유현황에 명시된 경력 증명으로 적용
4. 신인도	공동수급체 각 구성사별 신인도를 모두 제시해야 하며, 본 사업의 참여비율을 명시해야 함
5. 상생협력	지역경제 활성화에 기여하기 위하여 경주시 지역업체의 본 사업의 참여비율을 명시해야함.
※ 증빙자료	증빙서류 첨부

2) 정성적 제안서

작성항목	작성방법	비 고
I. 일반현황
1. 제안사 일반현황	- 제안사의 일반현황, 주요연혁, 자격보유, 주요수행실적 등을 기재 - 제안사의 일반현황 및 주요 연혁을 명료하게 제시 - 공동수급 각 구성사 현황을 모두 제시
2. 사업 수행조직	- 공동수급 각 구성사별 본 사업 참여비율 명시 - 구성사별 타 프로젝트 사업관리 실적, 유사 프로젝트 관리 경험 등 프로젝트 관리역량 제시
II. 전략 및 방법론
1. 사업 이해도	- 사업의 제안요청 내용을 명확하게 파악하고 본 제안의 목적, 배경 및 제안의 차별성 등의 내용을 간결하고 명확하게 기술
2. 추진전략	- 사업의 수행범위에 대한 추진전략 및 계획을 간결하고 명확하게 기술
3. 시스템 이해	- 각 장비의 설치위치 및 서비스 구성 방안에 대한 전반적인 시스템 구축 이해도를 기술
4. 시스템 구축방안	- 시스템 구축 실행계획 및 관리방안을 기술 - 시스템 구성도, 선정 장비의 특⦁장점 및 규격 등이 포함되도록 작성
Ⅲ. 기술 및 기능
1. 시스템 요구사항	- 시스템 구축을 위해 요구되는 전체사항을 정의 ∙ 서비스를 누가, 언제, 어디에서, 어떤 방식으로, 왜 제공하는지를 중심으로 작성
2. 기능 요구사항	- 기능 요구사항을 분석하고, 그에 적합한 구현 방안을 구체적으로 기술 - 국내외 관련 분야 기술동향 분석과 적용 방안 기술
3. 시스템 운영 요구사항	- 시스템의 정상운영을 위한 사전 준비사항을 제시하고 운영 관리방안을 기술
Ⅳ. 성능 및 품질
1. 성능확보 방안	- 개발 기능을 통해 요구 성능이 충족되도록 방법론 및 분석 도구, 구현 및 테스트 방안을 구체적으로 제시
2. 품질보증 방안	- 품질보증을 위한 시험종류와 기간, 그리고 시험 시에 요구되는 준비물을 구체적으로 제시하며, 시험 결과에 대한 평가 방법 및 오류 수정에 대한 대응방안 제시
Ⅴ. 프로젝트 관리
1. 수행조직 및 참여인력	- 수행체계, 참여인력 구체적으로 제시
2. 추진일정 계획	- 사업기간 내의 사업수행 종합 계획 및 주요 부문별 세부일정 계획을 제시
3. 보고 및 검토계획	- 원활한 사업수행을 위하여 체계적인 보고 계획과 주요 시점별 진행사황에 대한 검토계획을 제시
Ⅵ. 프로젝트 지원
1. 교육훈련 계획	- 시스템 정상운영을 위한 사전 교육 및 사후 교육에 대하여 교육 대상, 시기, 장소 등에 대하여 기술
2. 장애복구 방안	- 시스템을 장기간 운용 시 안정적인 동작을 위한 지속적인 서비스 제공 및 장애복구 용이성 등을 기술
3. 유지관리 계획	- 시스템의 유지관리 계획을 사업기간과 운영 시점을 고려하여 방안 제시

입찰 및 제안서 관련 서식

【별지 제1호 서식】입찰참가신청서

【별지 제2호 서식】위임장

【별지 제3호 서식】사용인감계

【별지 제4호 서식】가격제안서

【별지 제5호 서식】확약서

【별지 제6호 서식】확인서

【별지 제7호 서식】청렴계약이행서약서

【별지 제8호 서식】보안서약서

【별지 제9호 서식】합의각서

【별지 제10호 서식】공동수급표준협정서(공동이행방식)

【별지 제11호 서식】공동수급표준협정서(분담이행방식)

【별지 제12호 서식】제안서 표지

【별지 제13호 서식】일반현황 및 연혁

【별지 제14호 서식】주요사업 수행실적

【별지 제15호 서식】용역실적 증명서

【별지 제16호 서식】경영실태(최근 3년)

【별지 제17호 서식】자기평가표(정량적 평가)

【별지 제18호 서식】보안서약서(대표자용)

【별지 제19호 서식】보안서약서(참여자용)

【별지 제20호 서식】보안확약서

【붙임 1】사업자 보안위규 처리기준

【붙임 2】보안위약금 부과 기준

【붙임 3】소프트웨어 직접구매 제외 및 통합발주 사유서

【별지 제1호 서식】

입 찰 참 가 신 청 서 ※ 아래 사항 중 해당되는 경우에만 기재하시기 바랍니다.							처리기간
							즉시
신청인		상호 또는 법인명			법인등록번호
		주 소			전화번호
		대표자			주민등록번호
입찰개요		입찰공고 (지명)번호		제 호	입찰일	. . .
		입찰건명
입찰보증금		납부		ㆍ보증금률: ％ ㆍ보증금: 금 원정(￦ ) ㆍ보증금 납부방법:
		납부면제및 지급확약		ㆍ사유: ㆍ본인은 낙찰 후 계약을 체결하지 아니한 때에는 귀 자치단체에 입찰보증금에 해당하는 금액을 현금으로 납부할 것을 확약합니다.
대리인			본 입찰에 관한 일체의 권한을 다음의 자에게 위임합니다. 성명: 주민등록번호:
본인은 위의 번호로 공고(지명통지)한 귀 자치단체의 일반(제한ㆍ지명) 입찰에 참가하고자 공사(물품구매ㆍ기술용역) 입찰유의서 및 입찰공고 사항을 모두 승낙하고 구비서류를 첨부하여 입찰참가를 신청합니다. 년 월 일 신청인 (인) 경 주 시 장 귀하
구비서류	1. 입찰 참가자격을 증명하는 서류 사본 1통 2. 위임장 1부(위임한 경우만 해당한다) 3. 그 밖에 공고에서 제출하도록 한 서류							수수료
								없 음

【별지 제2호 서식】

위   임   장

대표자	성 명		생년월일
	주 소
	업체명		연 락 처
대리인	성 명		생년월일
	주 소
	업체명		연 락 처
『경주시 중·소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역』입찰에 참가함에 있어, 상기인을 업체의 대표자 또는 입찰참가자의 대리인으로 위임하였음을 증명합니다. 년 월 일 대표자 : (인) 대리인 : (인) 경 주 시 장 귀하
※ 지참서류 : 대리인 신분증 및 신분증 사본, 재직증명서 첨부 ※ 위임장에 사용되는 도장은 신고된 사용인감(대표자 인감도장)과 같아야 함 ※ 대리 접수로 인하여 발생하는 모든 문제는 대표자 및 입찰참가자 본인에게 있음

【별지 제3호 서식】

사 용 인 감 계

사용인감	인 적 사 항
	업 체 명 : 주 소 : 대 표 자 :

상기인은 위 인감을 경주시에서 시행하는 『경주시 중·소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역』입찰･계약 및 이에 수반되는 모든 행위에 대하여 위의 인감을 사용하고자 하며, 동 인감을 사용함으로써 민･형사상의 문제가 발생할 경우 상기인이 책임질 것을 확약하고 이에 사용인감계를 제출합니다.

년     월      일

주  소 :

상  호 :

대표자 :                          (인)

경 주 시 장  귀하

【별지 제4호 서식】

가 격 제 안 서

사  업  명

경주시 중·소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역

입찰공고번호

사 업 기 간

착수일로부터 210일

제 안 금 액

일금                원(VAT 포함) (￦                    )

구 분	금 액	비 고
부 가 세
합 계

당사는 지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률 시행령 제43조(협상에 의한 계약)에 의거 발주된 본 사업의 제안요청서 내용을 모두 숙지하고, 응찰에 임하며 귀 기관에서 정한 사업기간 내에 사업을 성실하게 수행할 것을 확약하며 본 가격제안입찰서를 제출합니다.

붙임  가격산출 세부내역서

년     월     일

상 호  또는  명 칭 :

주              소 :                           전화번호 :

대 표 자     성 명 :                           (인)

경 주 시 장  귀하

【별지 제5호 서식】

확   약   서

업 체 명

주    소

당사는 「경주시 중·소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역」의 목적과 제안요청서에 제시된 모든 사항을 충분히 검토, 숙지 인정한 후 본 제안서를 제출합니다.

또한 당사는 제안서 제출과 평가에 있어 귀 시가 결정한 평가내용, 방법 및 평가결과를 수용하고 제안서 평가와 관련하여 추후 어떠한 이의도 제기하지 않을 것이며, 제안서의 기재내용이 허위로 판명될 경우 적격 대상업체에서 제외 및 최종 선정 후에 무효가 되어도 이의를 제기하지 않을 것이며, 사업자로 선정될 경우 본 제안서가 계약서의 일부가 될 것임을 확약합니다.

년      월      일

업체(기관)명	:
대표자	:	(인)
주민번호	:

경 주 시 장   귀하

【별지 제6호 서식】

확    인    서

(입찰참가자격제한 및 행정처분 사항)

「경주시 중·소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역」제안서 제출(참가)과 관련하여 본 업체는 최근 3년간 관계법령에 의거 입찰참가제한 등 관계기관으로부터 행정처분 받은 사실이 없음을 확약하며, 계약체결 후라도 만약 위 사실에 대한 위배내용이 확인될 시 계약해지 및 이에 따른 불이익 사항에 대한 책임은 본 업체에 있음을 확인합니다.

년     월     일

업체(기관) 명  :

주        소  :

대   표   자  :                               (인)

경 주 시 장  귀하

【별지 제7호 서식】

청 렴 계 약 이 행 서 약 서

당사는 부패없는 투명한 기업경영과 공정한 행정이 사회발전과 국가 경쟁력에 중요한 관건이 됨을 깊이 인식하며, 금번 경주시이 실시하고자 하는 청렴 계약제 시행 취지에 적극 동참하여 귀 기관이 발주하는 「중·소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역」 계약과  관련하여 당사는 물론 당사와 관련이 있는 모든 협력업체, 하도급업체의 임직원과 대리인은 다음 서약 내용을 반드시 지켜 이행할 것을 서약 합니다

서     약     내     용

1. 위의 사업과 관련하여 계약으로부터 준공(납품)에 이르기까지 제반 계약 사항을 성실히 이행할 것이며, 부실시공, 불량 자재의 사용 및 납품 등 계약사항을 위반하거나 품질을 떨어뜨리는 어떠한 행위도 하지 않겠습니다.

2. 위 사업의 계약 체결과 이행 그리고 공사 시행과 준공(납품)등의 전 과정을 통하여 어떠한 경우에도 뇌물공여나 청탁으로 관계 공무원을 회유하여 편의를 제공받는 등 불법을 묵인 하도록 요청하지 않겠으며, 관계공무원의 어떠한 불법, 부당 요구에도 단호히 이를 거부 하겠습니다.

3. 위의 서약은 당사의 양심과 명예를 걸고 반드시 지킬 것이며, 만약 이를 위반한 사실이 밝혀질 경우 관계 법령에 따라 처분은 물론 귀 기관이 발주하는 모든 공사(용역, 물품 등)에 대하여 참가 제한 처분을 받은 날로부터 2년 동안 스스로 참가하지 않겠으며, 이와 관련 귀 기관의 처분에 대하여 이의를 제기하지 않겠습니다.

년      월      일

서약자                 대표                 (인)

경 주 시 장  귀하

【별지 제8호 서식】

보 안 서 약 서
제안자	상호 또는 법인명칭		법인등록번호
	주 소		전 화 번 호
	대 표 자		생 년 월 일
본인은 귀 기관에서 시행하는 「경주시 중·소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역」에 제안서를 제출함에 있어 본 제안과 관련된 제반사항을 반드시 준수하고 보안유지에 최선을 다할 것이며, 만일 이를 소홀히 하여 발생되는 모든 사항에 대하여 귀 기관의 어떤 조치에도 이의를 제기하지 않을 것임을 서약합니다. 년 월 일 서 약 자 (인) 경 주 시 장 귀하

【별지 제9호 서식】

합  의  각  서

일찰공고번호	제- 호		입찰일자	년 월 일
입찰건명	경주시 중·소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역
공동수급체	업체명	업체명			업체명
	%(지분율)	%(지분율)			%(지분율)

우리는 위의 제안에 공동수급체를 결성하여 제안에 참고하고자 귀 기관에서 정한 각종 조건, 유의서 및 입찰공고 사항을 전적으로 승낙하며 또한  대표자는 각 구성원이 합의한 내용으로 제안하고, 낙찰시 모든 구성원은 대표자가 투찰한 입찰금액으로 이의없이 계약체결 및 이행을 성실히 수행하겠음을 이에 합의각서로 제출합니다.

년     월     일

공동수급체 대표자

주 사무소  소재지 :

상             호 :

성             명 :                        (인)

사 업 자 등록번호 :

주 민 등 록 번 호 :

공동수급체 구성원

주 사무소  소재지 :

상             호 :

성             명 :                        (인)

사 업 자 등록번호 :

주 민 등 록 번 호 :

경 주 시 장  귀하

【별지 제10호 서식】

공동수급표준협정서 (공동이행방식)

제1조 (목적) 이 협정서는 공동수급체의 구성원이 재정, 경영, 기술능력, 인원 및 기자재를 동원하여 아래의 공사, 물품 또는 용역에 대한 계획, 입찰, 시공 등을 위하여 출자비율에 따라 공동 연대하여 계약을 이행할 것을 약속하는 협약을 정함에 있다.

1. 계약건명 :

2. 계약금액 :

3. 발주기관명 :

제2조 (공동수급체) 공동수급체의 명칭, 사업소의 소재지, 대표자는 다음과 같다.

1. 명          칭 : ○○○

2. 주사무소소재지 :

3. 대 표 자 성 명 :

제3조 (공동수급체의 구성원) ① 공동수급체의 구성원은 다음과 같다.

1. ○○○회사(대표자 :         소재지 :                )

2. ○○○회사(대표자 :         소재지 :                )

② 공동수급체 대표자는 ○○○로 한다.

③ 공동수급체 대표자는 발주기관과 제3자에 대하여 공동수급체를 대표하며,     공동수급체의 재산관리와 대금청구 등의 권한을 가진다.

제4조 (효력기간) 이 협정서는 당사자간의 기명(서명) ․ 날인과 동시에 발효하며, 해당 계약의 이행으로 종결된다. 다만, 발주기관이나 제3자에 대하여 해당 계약과 관련한 권리․의무 관계가 남아있는 한 이 협정서의 효력은 존속된다.

제5조 (의무) 공동수급체의 구성원은 제1조에서 정한 목적을 수행하기 위하여 성실, 근면 및 신의를 바탕으로 하여 필요한 모든 지식과 기술을 활용할 것을 약속한다.

제6조 (책임) 공동수급체의 구성원은 발주기관에 대한 계약의 의무이행에 대하여 연대하여 책임을 진다.

제7조 (하도급) 공동수급체 구성원 중 일부 구성원이 하도급계약을 체결하려는 경우에는 다른 구성원의 동의를 받아야 한다.

제8조 (거래계좌) 행정안전부 예규「지방자치단체 입찰 및 계약 집행기준」제7장 공동계약 운영요령 제3절 7. 대가의 지급에 정한 바에 따라 선금, 기성대가 등은 다음 계좌로 지급받는다.

1. ○○○회사(공동수급체대표자) : ○○은행, 계좌번호○○○, 예금주○○○

2. ○○○회사 : ○○은행, 계좌번호○○○, 예금주○○○

제9조 (구성원의 출자비율) ① 각 구성원의 출자비율은 다음과 같이 정한다.

1. ○○○:     %

2. ○○○:     %

② 제1항의 출자비율은 다음 각 호의 어느 하나에 해당하는 경우에 변경할 수 있다.     다만, 출자비율을 변경함에 있어 일부 구성원의 출자지분 전부를 다른 구성원에게     이전할 수 없다.

1. 발주기관과의 계약내용 변경에 따라 계약금액이 증감되었을 경우

2. 공동수급체의 구성원 중 파산, 해산, 부도 등의 사유로 인하여 당초 협정서의 내용대로 계약이행이 곤란한 구성원이 발생하여 공동수급체의 구성원 연명으로 출자비율의 변경을 요청한 경우

③ 현금 이외의 출자는 시가를 참작, 구성원이 협의 평가하는 것으로 한다.

제10조 (손익의 배분) 계약을 이행한 후 이익 ․ 손실이 발생한 경우에는 제9조에서 정한 비율에 따라 배당하거나 분담한다.

제10조의2 (비용의 분담) ①본 계약이행을 위하여 발생한 하도급대금, 재료비, 노무비, 경비 등에 대하여 출자비율에 따라 각 구성원이 분담한다.

② 공동수급체 구성원은 각 구성원이 분담할 비용의 납부시기, 납부방법 등을     상호 협의하여 별도로 정할 수 있다.

③ 공동수급체 구성원이 제1항에 따른 비용을 미납할 경우에 출자비율을     고려하여 산정한 미납금에 상응하는 기성대가는 공동수급체 구성원      공동명의의 계좌에 보관하며, 납부를 완료하는 경우에는 해당 기성대가를     구성원에게 지급한다.

④ 분담금을 3회 이상 미납한 경우 나머지 구성원은 발주기관의 동의를 얻어     해당 구성원을 탈퇴시킬 수 있다. 다만, 탈퇴시킬 수 있는 미납 횟수에       대해서는 분담금 납부주기 등에 따라 발주기관의 동의를 얻어 다르게 정할 수 있다.

제11조 (권리 ․ 의무의 양도제한) 구성원은 이 협정서에 따른 권리의무를 제3자에게 양도할 수 없다.

제12조 (중도탈퇴에 대한 조치) ① 공동수급체의 구성원은 다음 각 호의 어느 하나에 해당하는 경우 외에는 입찰과 해당계약의 이행을 완료하는 날까지 탈퇴할 수 없다. 다만, 제3호에 해당하는 경우에는 다른 구성원이 반드시 탈퇴조치를 해야 한다.

1. 발주기관과 구성원 전원이 동의하는 경우

2. 파산, 해산, 부도 그 밖의 정당한 이유 없이 해당 계약을 이행하지 아니하거나 제10조의2에 따른 비용을 미납하여 공동수급체의 다른 구성원이 발주기관의 동의를 얻어 탈퇴조치를 하는 경우

3. 공동수급체의 구성원 중 파산, 해산, 부도 그 밖의 정당한 이유없이 해당 계약을 이행하지 아니하여 시행령 제92조 제2항 제2호 가목에 따라 입찰참가자격 제한조치를 받은 경우

② 제1항에 따라 구성원 중 일부가 탈퇴한 경우에는 잔존구성원이 공동 연대하여     해당계약을 이행한다. 다만, 잔존구성원만으로 면허, 실적, 시공능력평가액 등      잔여계약이행에 필요한 요건을 갖추지 못할 경우에는 잔존구성원이 발주기관의     승인을 얻어 새로운 구성원을 추가하는 등의 방법으로 해당요건을 충족해야 한다.

③ 제2항 본문의 경우 출자비율은 탈퇴자의 출자비율을 잔존구성원의 출자     비율에 따라 분할하여 제9조의 비율에 가산한다. 다만, 잔존구성원이 2인     이상으로써 잔존구성원이 모두 동의한 경우에는 자율적으로 출자비율을      조정할 수 있다.

④ 탈퇴하는 자의 출자금은 계약이행 완료 후 제10조의 손실을 공제한 잔액을     반환한다.

제13조 (하자담보책임) 공동수급체가 해산한 후 해당공사에 관하여 하자가 발생한 경우에는 연대하여 책임을 진다.

제14조 (운영위원회) ① 공동수급체는 공동수급체의 구성원을 위원으로 하는 운영위원회를 설치하여 계약이행에 관한 제반사항을 협의한다.

② 이 협정서에 정하지 아니한 사항은 운영위원회에서 정한다.

위와 같이 공동수급협정을 체결하고 그 증거로서 협정서 ○통을 작성하여 공동수급체의 구성원이 기명날인하여 각자 보관한다.

년  월  일

○○○ (인)

○○○ (인)

【별지 제11호 서식】

공동수급표준협정서 (분담이행방식)

제1조 (목적) 이 협정서는 공동수급체의 구성원이 재정, 경영, 기술능력, 인원 및 기자재를 동원하여 아래의 공사, 물품 또는 용역에 대한 계획, 시공 등을 위하여 분담내용에 따라 공동으로 계약을 이행할 것을 약속하는 협약을 정함에 있다.

1. 계약건명 :

2. 계약금액 :

3. 발주기관명 :

제2조 (공동수급체) 공동수급체의 명칭, 사업소의 소재지, 대표자는 다음과 같다.

1. 명          칭 : ○○○

2. 주사무소소재지 :

3. 대 표 자 성 명 :

제3조 (공동수급체의 구성원) ① 공동수급체의 구성원은 다음과 같다.

1. ○○○회사(대표자:        소재지:            )

2. ○○○회사(대표자:        소재지:            )

② 공동수급체 대표자는 ○○○로 한다.

③ 공동수급체 대표자는 발주기관과 제3자에 대하여 공동수급체를 대표하며,     공동수급체 재산의 관리와 대금청구 등의 권한을 가진다.

제4조 (효력기간) 이 협정서는 당사자간의 기명(서명) ․ 날인과 동시에 발효하며, 해당 계약의 이행으로 종결된다. 다만, 발주기관이나 제3자에 대하여 해당 계약과 관련한 권리․의무 관계가 남아있는 한 이 협정서의 효력은 존속된다.

제5조 (의무) 공동수급체의 구성원은 제1조에서 정한 목적을 수행하기 위하여 성실, 근면 및 신의를 바탕으로 하여 필요한 모든 지식과 기술을 활용할 것을 약속한다.

제6조 (책임) 공동수급체의 구성원은 발주기관에 대한 계약의 의무이행에 대하여 분담내용에 따라 각자 책임을 진다.

제7조 (하도급) 공동수급체의 각 구성원은 자기 책임 하에 분담부분의 일부를 하도급할 수 있다.

제8조 (거래계좌) 행정안전부 예규「지방자치단체 입찰 및 계약 집행기준」제7장 공동계약 운영요령 제3절 7. 대가의 지급에 정한 바에 따른 선금, 기성대가 등은 다음 계좌로 지급 받는다.

1. ○○○회사(공동수급체대표자) : ○○은행, 계좌번호○○○, 예금주○○○

2. ○○○회사 : ○○은행, 계좌번호○○○, 예금주○○○

제9조 (구성원의 분담내용) ① 각 구성원의 분담내용은 다음과 같이 정한다.

[예시]

1. 종합건설공사의 경우

가) ○○○건설회사 : 토목공사

나) ○○○건설회사 : 건축공사

2. 환경설비설치공사의 경우

가) ○○○건설회사 : 설비설치공사

나) ○○○제조회사 : 설비제작

② 제1항의 분담내용은 다음 각 호의 어느 하나에 해당하는 경우에 변경할 수 있다.     다만, 분담내용을 변경함에 있어 일부 구성원의 분담내용 전부를 다른 구성원에게     이전할 수 없다.

1. 발주기관과의 계약내용 변경에 따라 계약금액이 증감되었을 경우

2. 공동수급체의 구성원 중 파산, 해산, 부도 등의 사유로 인하여 당초 협정서의 내용대로 계약이행이 곤란한 구성원이 발생하여 공동수급체의 구성원 연명으로 분담내용의 변경을 요청할 경우

제10조 (공동비용의 분담) 이 계약이행을 위하여 발생한 공동의 경비 등에 대하여 분담내용의 금액비율에 따라 각 구성원이 분담한다.

제11조 (구성원 상호간의 책임) ① 구성원이 분담이행과 관련하여 제3자에게 끼친 손해는 해당 구성원이 분담한다.

② 구성원이 다른 구성원에게 손해를 끼친 경우에는 상호 협의하여 처리하되,     협의가 성립되지 아니하는 경우에는 운영위원회의 결정에 따른다.

제12조 (권리 ․ 의무의 양도제한) 구성원은 이 협정서에 따른 권리의무를 제3자에게 양도할 수 없다.

제13조 (중도탈퇴에 대한 조치) ① 공동수급체의 구성원은 다음 각 호의 어느 하나에 해당하는 경우 외에는 입찰과 해당계약의 이행을 완료하는 날까지 탈퇴할 수 없다.

1. 발주기관과 구성원 전원이 동의하는 경우

2. 파산, 해산, 부도 그 밖의 정당한 이유 없이 해당 계약을 이행하지 아니하여 공동수급체의 다른 구성원이 발주기관의 동의를 얻어 탈퇴조치를 하는 경우

② 구성원 중 일부가 파산, 해산, 또는 부도 등으로 계약을 이행할 수 없는      경우에는 잔존구성원이 이를 이행한다. 다만, 잔존구성원만으로는 면허, 실적,     시공능력평가액 등 잔여계약 이행에 필요한 요건을 갖추지 못할 경우에는      발주기관의 승인을 얻어 새로운 구성원을 추가하는 등의 방법으로 해당요건을     충족해야 한다.

③ 제2항 본문의 경우 제11조 제2항을 준용한다.

제14조 (하자담보책임) 공동수급체가 해산한 후 해당공사에 관하여 하자가 발생한 경우에는 분담내용에 따라 그 책임을 진다.

제15조 (운영위원회) ① 공동수급체는 공동수급체의 구성원을 위원으로 하는 운영위원회를 설치하여 계약이행에 관한 제반사항을 협의한다.

② 이 협정서에 정하지 아니한 사항은 운영위원회에서 정한다.

위와 같이 공동수급협정을 체결하고 그 증거로서 협정서 ○통을 작성하여 공동수급체의 구성원이 기명날인하여 각자 보관한다.

년  월  일

○○○ (인)

○○○ (인)

【별지 제12호 서식】

제안서 표지 규격양식(A4)

		70
「경주시 중소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역」 (HY견고딕20, 장평90%, 가운데정렬)
제 안 서 (HY견고딕32, 장평100%, 가운데정렬)
2022년 월 일 (HY견고딕20, 장평90%, 가운데정렬)
	60
	30
30					10
				10

주 1) 단위는 mm임

2) 문자는 HY견고딕체, 흑색으로 표기

3) 정량적평가 제안서, 정성적평가 제안서로 구분하여 표기

【별지 제13호 서식】

일반현황 및 연혁

회 사(기 관) 명		대 표 자
사 업 분 야
주 소
연 락 처	전화 : FAX :
회사(기관) 설립년도	년 월
해당부문 종사기간	년 월 ~ 년 월 ( 년 개월)
주요연혁

【별지 제14호 서식】

주요사업 수행실적

연번	사 업 명	발주처	사업기간	총사업금액	계약금액	수행분야	비고
1
	합 계			( )건	( )백만원

※ 최근실적부터 입찰공고일 기준으로 사업완료일자가 최근 3년 이내까지만 작성하고,
실적증빙이 첨부된 사업은 실적증빙번호를 기재

※ 제안과제와 유사하거나 동일한 업무영역이나 사업형태에 관한 것만 기재

※ 공동도급일 경우 계약금액은 총 사업금액에 해당지분을 적용한 금액 기재

【별지 제15호 서식】

용역실적 증명서

신청인	업체명(상호)						대 표 자
	영업소재지						전화번호
	사업자번호						제 출 처
	증명서 용도
	용역범위 (금액 포함)
용역이행 실적내용	용역명								구분		연구: 계획: 기타:
	용역 개요
	계약번호	계약일자		계약기간	규 모			이행실적			비 고
								비율	실적
증명서 발급기관	위 사실을 증명함 년 월 일
	기관명 : (인) (전화번호: )
	주 소 : (Fax번호: )
	발급부서:					담당자 :

※ 본 수행실적증명서의 실적은 수행이 완료(기성 포함)된 실적이어야 하며, 수행중인 실적은 제외

※ 공동계약으로 이행한 경우 해당 지분율과 해당 이행완료실적을 기재 단, 분담이행에 의한 경우 특별한 사유가 없는 한 예산액을 기준으로 지분율 기재

※ 민간실적의 경우 수행실적증명서 외에도 계약서 및 세금계산서, 필요시 거래명세표 등을 첨부

※ 하도급실적은 발주처가 승인한 경우에 한하여 인정하며 하도급 승인문서를 추가로 제출하여야 함

【별지 제16호 서식】

경영실태(최근 3년)

(단위 : 백만원)

구 분		0000년도		0000년도		0000년도	합 계		평 균
총자산
자기자본
유동부채
고정부채
유동자산
당기 순이익
매출액	총매출액
	컨설팅 부문 매출액
자기자본비율
자기자본순이익율
유동비율
신용평가등급
회사채에 대한 신용평가등급					등급평가일
기업어음에 대한 신용평가등급					등급유효기간
기업신용평가등급

※ 결산 공고된 대차대조표 및 손익계산서 첨부

※ 신용평가등급, 등급평가일, 등급유효기간 등이 명시된‘신용평가 등급 확인서’원본제출

【별지 제17호 서식】

자기평가표(정량적 평가)

1) 총괄

수행실적(5)	경영상태(5)	기술인력(5)	신인도(2)	상생협력(3)	합계(20)

2) 수행실적 평가표

평가항목	세부항목	배점	평가점수	비 고
수행실적	계약금액	5.0

업체명	수행실적	평점	지분율	평가점수
합 계

3) 경영상태 평가표

평가항목	세부항목	배점	평가점수	비 고
경영상태	신용평가등급	5.0

업체명	신용평가등급	평점	지분율	평가점수
합 계

4) 기술인력 보유현황(수행능력)

평가항목	세부항목	배점	평가점수	비 고
기술인력	기술자 보유규모	5.0

5) 사회적 책임

평가항목	세부항목	배점	평가점수	비 고
신인도	부정당업자 제재	2.0

업체명	부정당업자 제재	평점	지분율	평가점수
합 계

6) 상생협력

평가항목	세부항목	배점	평가점수	비 고
상생협력	지역업체참여도	3.0

업체명	지역업체참여도	지분율	평가점수
합 계

본인은「경주시 중소도시 스마트시티 조성사업 구축 용역」에 정량적 평가 기준에 따른 자기평가표를 작성하여 제출합니다.

2022년     월     일

주    소 :

회 사 명 :

대 표 자 :                  (서명 또는 인)

【별지 제18호 서식】

보 안 서 약 서(대표자용)

본인은       년   월   일부로                                  관련 용역사업(업무)을 수행함에 있어 다음 사항을 준수할 것을 엄숙히 서약 합니다.

1. 본인은                                  관련 업무중 알게 될 일체의 내용이 직무상 기밀 사항임을 인정한다.

2. 본인은 이 기밀을 누설함이 국가안전보장 및 국가이익에 위해가 될 수 있음을 인식하여 업무수행 중 지득한 제반 기밀사항을 일체 누설하거나 공개하지 아니한다.

3. 본인은 이 기밀을 누설하거나 관계 규정을 위반한 때에는 관련법령 및 계약에 따라 어떠한 처벌 및 불이익도 감수한다.

4. 본인은 하도급업체를 통한 사업수행 시 하도급업체로 인해 발생하는 위반사항에 대하여 모든 책임을 부담한다.

년     월     일

서 약 자      업 체 명 :

(업체 대표)     직    위 :

성    명 :                  (서명)

생년월일 :

서약집행자     소    속 :

(담당공무원)     직    위 :

성    명 :                  (서명)

생년월일 :

경 주 시 장  귀하

【별지 제19호 서식】

보 안 서 약 서(참여자용)

본인은      년     월     일부로                           용역사업을 수행함에 있어 다음 사항을 준수할 것을 엄숙히 서약합니다.

1. 나는                             용역사업이 국가기밀 사항임을 인정하고 제반 보안관계규정 및 지침을 성실히 준수한다.

2. 나는 이 기밀을 누설함이 국가이익을 침해할 수도 있음을 인식하고 재직중은 물론 퇴직 후에도 알게 된 모든 기밀사항을 일체 타인에게 누설하지 아니한다.

3. 나는 기밀을 누설한 때에는 아래의 관계법규에 따라 엄중한 처벌을 받을 것을 서약한다.

가. 전자정부법 제35조(금지행위) 및 제76조(벌칙)

년    월     일

서 약 자       소속         직급          생년월일

직위          성명              (서명)

서 약          소속         직급

집 행 자                     직위          성명              (서명)

경 주 시 장  귀하

【별지 제20호 서식】

보 안 확 약 서

본인은 귀 기관과 계약한                         사업의 수행을 완료함에 있어, 다음 각호의 보안사항에 대한 준수 책임이 있음을 서약하며 이에 확약서를 제출합니다.

1. 본 업체(단체)는 업체(단체) 및 사업 참여자가 사업수행 중 지득한 모든 자료를 반납 및 파기하였으며, 지득한 정보에 대한 유출을 절대 금지하겠습니다.

2. 본 업체(단체)는 하도급업체에 대해 상기 항과 동일한 보안사항 준수 책임을 확인하고 보안확약서 징구하였으며, 하도급업체가 위의 보안사항을 위반할 경우에 주사업자로서 이에 동일한 법적책임을 지겠습니다.

3. 본 업체(단체)는 상기 보안사항을 위반할 경우에 귀 기관의 사업에 참여 제한 또는 기타 관련 법규에 따른 책임과 손해배상을 감수하겠습니다.

년      월      일

서약업체(단체) 대표

소        속 :

직        위 :

성        명 :                       (서명)

경 주 시 장  귀하

【별표 1】

사업자 보안위규 처리기준

구 분	위 규 사 항	처 리 기 준
심 각	1. 비밀 및 대외비 급 정보 유출 및 유출시도 가. 정보시스템에 대한 구조, 데이터베이스 등의 정보 유출 나. 개인정보·신상정보 목록 유출 다. 기타 비공개 정보에 대한 유출 2. 정보시스템에 대한 불법적 행위 가. 관련 시스템에 대한 해킹 및 해킹 시도 나. 시스템 구축 결과물에 대한 외부 유출 다. 시스템 내 인위적인 악성코드 유포	◦ 사업 참여 제한 ◦ 위규자 및 직속 감독자 중징계 ◦ 재발 방지를 위한 조치계획 제출 ◦ 위규자 대상 특별 보안교육 실시
중 대	1. 비공개 정보 관리 소홀 가. 비공개 정보를 책상 위 등에 방치 나. 비공개 정보를 휴지통・폐지함 등에 유기 또는 이면지 활용 다. 개인정보ㆍ신상정보 목록을 책상 위 등에 방치 라. 기타 비공개 정보에 대한 관리 소홀 2. 사무실・보호구역 보안관리 허술 가. 통제구역 출입문을 개방한 채 퇴근 등 나. 인가되지 않은 작업자의 내부 시스템 접근 다. 통제구역 내 장비·시설 등 무단 사진촬영 3. 각종 정보시스템 보호대책 부실 가. 업무 망 인터넷망 혼용 사용, 보안 USB 사용 규정 위반 나. 웹하드·P2P 등 인터넷 자료공유사이트를 활용하여 용역사업 관련 자료 수·발신 다. 개발·유지보수 시 원격작업 사용 라. 저장된 비공개 정보 패스워드 미부여 마. 인터넷망 연결 PC 하드디스크에 비공개(업무) 정보를 저장 바. 외부용 PC를 업무 망에 무단 연결사용 사. 보안관련 프로그램 강제 삭제 아. 사용자 계정관리 소홀 및 오남용(시스템 불법접근 시도 등)	◦ 위규자 및 직속 감독자 중징계 ◦ 재발 방지를 위한 조치계획 제출 ◦ 위규자 대상 특별 보안교육 실시

구 분	위 규 사 항	처 리 기 준
보 통	1. 기관 제공 중요정책・민감 자료 관리 소홀 가. 주요 현안・보고 자료를 책상 위 등에 방치 나. 정책・현안자료를 휴지통・폐지함 등에 유기 또는 이면지 활용 2. 사무실 보안관리 부실 가. 캐비닛・서류함・책상 등을 개방한 채 퇴근 나. 출입키를 책상 위 등에 방치 3. 보호구역 관리 소홀 가. 통제・제한구역 출입문을 개방한 채 근무 나. 보호구역내 비인가자 출입허용 등 통제 미실시 4. 전산자료 보호대책 부실 가. 휴대용저장매체를 서랍・책상 위 등에 방치한 채 퇴근 나. 비인가 메신저 무단 사용 다. PC를 켜 놓거나 보조기억 매체(CD, USB 등)를 꽂아 놓고 퇴근 라. 부팅・화면보호 패스워드 미부여 또는 "1111" 등 단순 숫자 부여 마. PC 비밀번호를 모니터옆 등 외부에 노출 바. 비인가 보조기억매체 무단 사용	◦ 위규자 및 직속 감독자 경징계 ◦ 위규자 및 직속 감독자 사유서 / 경위서 징구 ◦ 위규자 대상 특별 보안교육 실시
경 미	1. 업무 관련서류 관리 소홀 가. 진행 중인 업무자료를 책상 등에 방치, 퇴근 나. 복사기・인쇄기 위에 서류 방치 2. 근무자 근무상태 불량 가. 각종 보안장비 운용 미숙 나. 경보・보안장치 작동 불량 3. 전산장비 보안대책 부실 가. PC내 보안성이 검증되지 않은 프로그램 사용 나. 보안관련 소프트웨어의 주기적 점검 위반	◦ 위규자 서면・구두 경고 등 문책 ◦ 위규자 사유서 / 경위서 징구

【별표 2】

보안 위약금 부과 기준

1. 위규 수준별로 A~D 등급으로 차등 부과

구분	위규 수준
	A급	B급	C급	D급
위규	심각 1건	중대 1건	보통 2건 이상	경미 3건 이상
위약금 비 중	부정당업자 등록 계약금의 40%	계약금의 30%	계약금의 20%	계약금의 10%

* 위규 수준은 [별표1] 참고

2. 보안 위약금은 다른 요인에 의해 상쇄, 삭감이 되지 않음.

3. 사업 종료 시 지출금액 조정을 통해 위약금 정산

【별표 3】

소프트웨어 직접구매 제외 사유서

○ 소프트웨어 직접구매 법적 근거

∙ 「지방자치단체를 당사자로 하는 계약에 관한 법률 시행규칙」 제87조

∙ 「소프트웨어사업 계약 및 관리감독에 관한 지침」제7조

∙  예외사항

- 직접 공급하려는 소프트웨어 제품이 기존 정보시스템이나 새롭게 구축하는 정보시스템과 통합될 수 없거나 직접 공급할 경우 비용이 현저하게 상승할 것으로 예상되는 경우

- 소프트웨어 제품을 직접 공급하거나 콘텐츠 제작을 직접 계약하면 해당 사업이 사업기간 내에 완성될 수 없을 정도로 현저하게 지연될 우려가 있는 경우

- 그 밖에 소프트웨어 제품을 직접 공급하거나 콘텐츠 제작을 직접 계약하여 공급하는 것이 현저하게 비효율적이라고 판단되는 경우

○ 중·소도시 스마트시티 사업의 소프트웨어 직접구매 제외사유

- 「소프트웨어사업 계약 및 관리감독에 관한 지침」제7조에서 지정한
직접구매 대상 소프트웨어에 포함되지 않으며

- 경주시에서 기 구축 운영중인 통합관제시스템을 기반으로 본 사업에

설계된 서비스와 솔루션 간 밀접한 연계를 위한 모듈 활용이 필요한

사업으로서, 소프트웨어 별도 발주시 사업범위에 대한 이견 차가 업

체 간 존재하여 사업지연 및 분쟁의 우려가 있으며, 단일 솔루션 도

입시 통합비용의 증가가 예상됨

- 본 사업은 통합 개발사의 통합 발주를 통한 일관성 있고 책임 있는
사업 진행을 통하여, 통합에 대한 위험을 초기부터 관리해 나가는
것이 바람직하고, 커스터마이징 및 최적화가 필요한 사업임

○ 중·소도시 스마트시티 사업의 통합발주 사유

- 해당사업은 스마트시티 솔루션을 설치하여 시민의 안전과 편의를 증진하고자 하는 사업으로서 솔루션의 특성을 고려하여 설치위치의 선정 및 통신망연계, 센터SW 커스터마이징 등을 동시에 추진하여야 하는 사업으로 물품, 용역, 공사가 혼재된 사업

- 솔루션의 최적의 성능 발휘를 위한 설치지점, 설치방법, 센터SW 커스터마이징 등이 물품의 특성에 따라 영향을 받아 물품, 용역, 공사를 분리하기 곤란

- 또한, 동 사업은 단순물품 구매가 아닌 시스템 설치 후 센터연동을 통해 동작하여야 종료되는 사업으로서 하자의 책임구분이 매우 모호

- 동사업의 참여조건으로 물품, 용역, 공사와 관련된 면허를 보유한 업체가 참여할 수 있도록 하였으므로 관련 법령의 취지에 부합함